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Le président de la République préside
une réunion du Conseil des ministres

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 

de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, préside, 
dimanche, une réunion du Conseil 

des ministres consacrée à la 
présentation d’exposés sur le suivi 
des conséquences des récentes 
intempéries et aux mesures prises 
à cet effet, ainsi qu’à des projets 
de loi concernant les secteurs de 

la Justice et des Finances, indique 
un communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 
préside, en ce moment, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée à la présentation 
d’exposés sur les conséquences 
des récentes intempéries et aux 

mesures prises à cet effet, ainsi 
qu’à des projets de loi concernant 
les secteurs de la Justice et 
des Finances”, lit-on dans le 
communiqué.

Le SG du MDN reçoit le directeur national de 
l’Armement du ministère italien de la Défense

M. Boughali participe à la cérémonie 
d’investiture du nouveau Président nigérian

Soixantenaire de l’indépendance:

 Hommage à des moudjahidate du MALG à Alger

oat/electionS deS organeS 
conStitutionnelS et organiSationnelS: 

Plusieurs sièges
pour l’Algérie Le secrétaire général 

du ministère de la 
Défense nationale 

(MDN), le Général-Major 
Mohamed Salah Benbicha, 
a reçu en audience, jeudi, 
au siège du ministère de 
la Défense nationale, le 
Lieutenant Général Luciano 
Portolano, secrétaire 
général, directeur national 
de l’Armement du ministère 
italien de la Défense, indique 

un communiqué du MDN.
Lors de cette audience, “les 
deux parties ont tenu des 
discussions bilatérales portant 
sur les domaines d’intérêt 
commun, et ce, en présence 

du directeur des Fabrications 
militaires et du directeur des 
Relations extérieures et de la 
Coopération du ministère de 
la Défense nationale et des 
membres de la délégation qui 
l’accompagne”, précise la 
même source.
A l’issue de l’audience, “les 
deux parties ont échangé des 
présents symboliques”, ajoute 
le communiqué.

Le président de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. 

Brahim Boughali, participera 
en sa qualité de représentant 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
la cérémonie d’investiture du 
président nigérian élu, Asiwaju 
Bola Ahmed Tinubu, prévue 
dimanche et lundi à Abuja, 
indique un communiqué de la 

chambre basse du Parlement.
La cérémonie d’investiture 
se déroulera en présence de 
“plusieurs invités dont des chefs 
d’Etat et de Gouvernement et 
leurs  représentants, du continent 

africain et d’ailleurs”, ajoute le 
communiqué.
La participation du président de 
l’APN à cet évènement “traduit 
la profondeur des liens d’amitié 
et de coopération unissant les 
deux pays qui comptent parmi 
les plus grands pays du continent, 
et confirme la cohésion de leurs 
positions concernant plusieurs 
dossiers africains”, conclut le 
communiqué.

Un hommage a été rendu 
jeudi à Alger à cinq 
moudjahidate du ministère 

de l’Armement et des Liaisons 
générales (MALG), lors d’une 
cérémonie organisée au siège du 
ministère des Moudjahidine et 
des Ayants-droit dans le cadre des 
festivités célébrant le soixantenaire 
du recouvrement de la souveraineté 
nationale.
Il s’agit des moudjahidate Chelali 
Yamina, Khadidja Brikci, Malika 
Hadjadj, Rachida Miri et Yessi 
Aouali, ayant rejoint, alors qu’elles 
étaient encore étudiantes, les rangs 

de l’Armée de libération nationale 
(ALN), au sein des structures de 
la Révolution relevant du MALG, 
où elles ont joué un rôle décisif 
durant les différentes étapes de la 
lutte armée à tous les niveaux sous 
le commandement du moudjahid 
Abdelhafid Boussouf.

Le ministre des Moudjahidine 
et des Ayants-droit, Laïd Rebiga 
a souligné, à cette occasion, le 
rôle de ces moudjahidate et leurs 
sacrifices pour le recouvrement de 
la souveraineté nationale, rappelant 
les précédentes déclarations du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune qui a affirmé 
que “la femme algérienne, militante 
et combattante, fut un exemple de 
bravoure durant la glorieuse guerre 
de libération”.
Le ministre a en outre souligné que 
“la femme est appelée aujourd’hui 
à poursuivre sur la même voie 

empruntée par les chahidate et les 
moudjahidate pour préserver notre 
authenticité et former nos futures 
générations”, affirmant que “c’est 
ce qui se concrétise aujourd’hui 
dans le cadre de l’Algérie nouvelle”.
Le président de l’Association 
nationale des moudjahidine du 
MALG, ancien ministre et membre 
du Conseil de la nation, Dahou Ould 
Kablia a passé en revue le parcours 
et le rôle du MALG durant toutes les 
étapes de la lutte armée notamment 
en ce qui concerne sa structure 
humaine sous la conduite du défunt 
moudjahid Abdelhafid Boussouf.

Il a aussi mis en exergue le rôle des 
moudjahidate, alors membres du 
MALG et leur formation politique 
et militaire au sein de l’organisme 
des liaisons durant la guerre, saluant 
leur courage et leur détermination 
en étant aux premiers rangs de la 
lutte pour libérer la patrie.
La cérémonie de distinction a été 
marquée par la projection d’un 
film documentaire sur le rôle de 
la femme dans l’armement et les 
liaisons générales durant la guerre 
de libération nationale, produit par 
le ministère des Moudjahidine et 
des Ayants-droit*

L’Algérie a obtenu 
plusieurs sièges 
lors des élections 

des organes constitutionnels 
et organisationnels de 
l’Organisation arabe du travail 
(OAT), organisées récemment 
en Egypte, indique, jeudi, un 
communiqué du ministère du 
Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale.
Ces élections qui se sont 
tenues lors de la 49e session 
de la conférence arabe 
du travail organisée en 
Egypte du 22 au 29 mai, ont 
permis aux représentants de 
l’Algérie d’obtenir plusieurs 
sièges au sein des différents 
organes constitutionnels et 
organisationnels de l’OAT, au 
titre du mandat électoral 2023-
2025.
Ainsi, “la présidente de la 
Confédération générale des 
entreprises algériennes (CGEA) 
Saida Naghza a été élue membre 
du Conseil d’administration 
(CA) de l’OAT, pour le groupe 
du Patronat, le représentant 
de l’Union générale des 
travailleurs algériens (UGTA), 

Achour Telli élu membre du CA 
de l’OAT pour le groupe des 
Travailleurs et le représentant 
du gouvernement, Boualem 
Aissaoui élu membre de 
la commission des libertés 
syndicales du Bureau arabe du 
travail”, a fait savoir le ministère 
dans son communiqué.
“Mme Farida Amaidia, 
représentante du gouvernement 
et Mme Souad Baroudi, 
représentante des travailleurs, 
ont été respectivement 
proposées comme membres au 
sein de la commission de la 
femme et de la commission des 
finances”.
L’Algérie a remis “une 
invitation officielle à l’OAT 
pour la tenue de la 99e session 
de son Conseil d’administration 
en Algérie”, ajoute la même 
source.
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emploi :
L’opération d’intégration des diplômés achevée 

avant fin 2023

Habitat :
éunion technique préparatoire de la pose de la première 

pierre de la Cité médiatique

Le ministre du Tourisme met 
l’accent sur l’importance 
de la promotion des ZET

Renforcer la numérisation 
du secteur de la Justice pour 

mieux répondre aux exigences 
de la transition vers 
la e-Administration

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Bentaleb 

a affirmé, jeudi à Alger, que 
l’opération d’intégration des 
diplômés sera parachevée avant 
fin 2023 selon le programme 
arrêté, et ce dans le cadre de 
la politique de l’Etat visant à 
accompagner les jeunes et à 
créer de l’emploi.
S’exprimant lors d’une plénière 
à l’Assemblée populaire 
nationale (APN) consacrée aux 
questions orales adressées à 

plusieurs ministres, M. Bentaleb 
a indiqué que “l’opération 
d’intégration des diplômés 
sera bientôt achevée selon le 
programme arrêté, à savoir 
avant fin 2023”.
Faisant état du “parachèvement 

de l’opération de transfert de 
l’ensemble des contrats du 
dispositif d’aide à l’insertion 
sociale remplissant les 
conditions légales”, le ministre 
a fait savoir que plus de 2 
millions de jeunes avaient 
bénéficié d’une intégration 
au titre du dispositif d’aide à 
l’insertion professionnelle.
Le ministre a salué, à ce propos, 
les efforts de l’Etat à travers 
l’intégration des bénéficiaires 
des dispositifs d’aide à 
l’insertion professionnelle et 

sociale des diplômés, ajoutant 
que leur insertion avait été 
décidée en vertu du décret 
exécutif 336-19 du 8 décembre 
2019 portant intégration des 
bénéficiaires de ces deux 
dispositifs.
A une question sur le prix de 
référence des médicaments, 
les prix de vente et la liste des 
médicaments remboursables, 
M. Bentaleb a expliqué que 
“la définition du prix de 
référence et les modalités de 
son application passe par les 

membres de la Commission 
nationale de remboursement des 
médicaments”.
Répondant à une autre question 
sur le recrutement des étrangers 
en Algérie, le ministre a fait 
état de “1.558 employés 
étrangers en Algérie jusqu’au 
31 mars dernier”, précisant 
que “le recours à l’expertise 
étrangère n’est nécessaire que 
si les sociétés étrangères ont en 
vraiment besoin, tout en tenant 
compte de l’intérêt économique 
du pays”.

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi, 

a présidé jeudi à Alger une 
réunion technique préparatoire 
de la pose de la première pierre 
de la Cité médiatique, indique un 
communiqué du ministère.
La réunion a été ponctuée par 
la formulation de plusieurs 

propositions de projets de 
maquettes de cette cité, en 
prévision de leur soumission à 
une commission multisectorielle 
qui sera chargée de choisir la 
maquette répondant au cahier de 
charges.
La réunion s’est tenue en 
présence des bureaux d’études 
chargés de l’architecture de la 

Cité médiatique, indique le même 
source, notant que la réunion 
intervient “en application des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”.
Dans son entrevue périodique 
avec des représentants de médias 
nationaux le 7 mai dernier, 
le président de la République 

avait affirmé que “la pose de 
la première pierre du projet 
de réalisation de la nouvelle 

Cité médiatique interviendra 
le 5 juillet, parallèlement à la 
célébration de l’anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale”.
Le projet comprend des sièges 
pour l’Etablissement public de 
télévision et la Radio nationale, 
une Maison de la presse et bien 
d’autres médiaux nationaux.

Le ministre du Tourisme et de l’Artisanat, 
Mokhtar Didouche a mis l’accent, 
jeudi à Alger, sur l’intérêt particulier 

accordé par son secteur à la promotion des 
Zones d’expansion touristiques (ZET) en vue 
de renforcer et diversifier l’investissement en 
fonction des spécificités de chaque région du 
pays.
Lors d’une plénière à l’Assemblée populaire 
nationale (APN), consacrée aux questions orales 
à nombre de membres du gouvernement, M. 
Didouche a indiqué que cette démarche “tend 
à concrétiser le plan directeur d’aménagement 
touristique à l’horizon 2030 dans son volet 
relatif à la promotion de l’investissement 
à travers la diversification des projets et le 
soutien aux structures d’hébergement”.
Répondant à une question sur la possibilité de 
réalisation de nouveaux complexes touristiques 
à Bousfer (Oran) à l’image de celui du complexe 
“Les Andalouses”, le ministre a expliqué que la 
wilaya “dispose de 200 établissements hôteliers 
d’une capacité de 20.000 lits”, faisant état de 
“plus de 100 projets touristiques en cours de 
réalisation”. “Les 12 nouveaux hôtels qui seront 
réceptionnés cette année sont d’une capacité de 
1500 lits et devront créer 400 postes d’emploi”, 
a-t-il dit.
Concernant le soutien à l’investissement 
touristique à la wilaya d’Ouargla, le ministre du 
Tourisme a fait savoir que son secteur “accorde 
la priorité à cette wilaya dans la réalisation 
de nouveaux hôtels et des promenades en vue 
de soutenir le tourisme local et saharien”, 
rappelant que cette wilaya avait “accueillie 
plus de 50.000 touristes dont 900 étrangers en 
2022”.

Evoquant le secteur du tourisme à la wilaya de 
Ghardaia, le ministre a fait état de “la réalisation 
en cours d’un plan d’aménagement de la région 
de Zelfana, pour y concrétiser de nouveaux 
projets touristiques, outre la classification 
d’une nouvelle région de la diversité touristique 
à la commune d’El Guerrara en vue du 
renforcement et de la diversification de l’offre 
touristique.
Il s’agit également du lancement de la réalisation 
d’une nouvelle étude pour la classification de 
nouvelles zones d’expansion touristique (ZET) 
à El Menia, Mansoura, Metlili et Ghardaia.
S’agissant de la wilaya de Médéa, M. Didouche 
a fait savoir que cette wilaya “dispose de 8 
ZET, créées en vertu du décret exécutif du 28 
novembre 2016”, affirmant que le pôle d’Ain 
Boucif, qui recèle plusieurs atouts touristiques 
et archéologiques, devra bénéficier de différents 
projets touristiques en fonction des spécificités 
de la région”.
Quant au développement du secteur touristique 
à la wilaya de Jijel, le ministre a rappelé la 
convention signée entre son secteur et celui 
de l’Agriculture visant “le renforcement de 
la coopération et la définition du cadre de 
partenariat, à même d’encourager et de valoriser 
le tourisme, et de le promouvoir dans les milieux 
ruraux, notamment le tourisme écologique et 
agricole à travers la diversification des activités 
touristiques et la réalisation de parcs de loisirs 
dans les régions montagneuses”.

Le ministre de la Justice, garde des 
Sceaux, M. Abderrachid Tabi a 
affirmé, samedi depuis M’sila, que le 

renforcement de la numérisation du secteur de 
la justice constituait une priorité pour mieux 
répondre aux exigences de la transition vers la 
e-Administration.
Le renforcement de la numérisation figure 
parmi les priorités, à même de mieux 
répondre aux exigences de la transition vers 
la e-Administration”, a précisé le ministre qui 
coprésidait avec le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche scientifique, 
Kamel Baddari, l’ouverture des travaux d’une 
Journée d’études sur la”e-Justice” à l’université 
Mohamed Boudiaf.
Dans son intervention lors de cette journée 
organisée en collaboration avec la Cour de 
M’sila, le ministre a relevé que “conformément 
au programme du président de la République 
relatif à la révision des méthodes de travail et 
de gestion des juridictions, et l’amélioration des 
performances du secteur, la e-Administration 
a été un choix inéluctable” ajoutant, dans le 
même contexte, “l’adoption d’une stratégie 
de transition numérique basée sur l’utilisation 
des moyens techniques modernes et assurant le 
transfert sécurisé et instantané des informations 
vu la confidentialité et la spécificité des 
données judicaires”.
“En vue d’améliorer la performance du travail 

judicaire, nous avons adopté une stratégie basée 
sur des objectifs essentiels tels que l’utilisation 
des technologies modernes dans la gestion 
judiciaire à travers l’utilisation des systèmes 
automatisés nouvellement crées et développés 
pour gérer le dossier judiciaire, le recouvrement 
des frais judicaires et des amendes, ainsi que la 
gestion du casier judiciaire et le certificat de 
nationalité, outre la gestion et l’exploitation des 
empreintes génétiques et d’autres applications 
techniques”, a ajouté M. Tabi.
La même stratégie inclut la numérisation des 
procédures de justiciabilité et l’utilisation 
des technologies modernes dans la gestion 
administrative et financière des autorités 
judiciaires et de l’administration centrale, ainsi 
que la gestion des ressources humaines par 
les différents systèmes développés dans cette 
optique, ajoute M. Tabi.
La concrétisation de la e-Justice “repose 
principalement sur le développement des 
infrastructures du secteur”, et ce à travers 
“la poursuite des efforts visant une bonne 
organisation, conformément aux normes 
internationales adoptées au regard des menaces 
internationales croissantes que connait le 
domaine de l’informatique, outre la réalisation 
de l’indépendance technologique en recourant 
aux compétences nationales du secteur dans le 
développement des systèmes informatiques”.
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HaBitat:

Vers la distribution d’un million de logements 
toutes formules confondues avant 2024

“Giplait” compte étendre son réseau commercial 
à 170 points de vente à l’horizon 2024

Le ministre de l’Habitat, 
de l’urbanisme et de la 
ville, Mohamed Tarek 

Belaribi, a affirmé que près d’un 
million de logements, toutes 
formules confondues, devraient 
être distribués avant 2024, grâce 
à la dynamique que connait le 
secteur.
Dans une interview à la 
télévision algérienne qui sera 
diffusé samedi soir, M. Belaribi 
a souligné que “les mégas” 
programmes réalisés entre 
2020 et 2022 dans le secteur 
de l’habitat ont permis la 
distribution de plus de 920.000 
logements, ajoutant que des 
efforts sont en cours pour 
atteindre 1 million de logements 
avant 2024.
Concernant les équipements 
publics, 2.200 équipements 
ont été livrés durant la période 
considérée (2020-2022), selon 
les chiffres avancés par le 
ministre lors de cette interview, 
dont des extraits ont été publiés 
par la télévision algérienne.
700.000 logements, toutes 
formules confondues, sont 

actuellement en cours de 
réalisation, a affirmé le ministre, 
rappelant le programme tracé au 
titre de la loi de finances 2023 
prévoyant 225.000 logements.
Avec le lancement du 
programme prévu au titre de la 
loi de finances 2024, le nombre 
global de logements en cours de 
réalisation passera à 1 million, a 
déclaré M. Belaribi.
Les projets en question sont 
réalisés à un rythme accéléré et 
soutenu, au moment ou d’autres 
chantiers sont à l’arrêt, a-t-il fait 
savoir, affirmant l’attachement 
du secteur à traiter tous les 

problèmes rencontrés et à 
aplanir les difficultés pour la 
relance des travaux, et ce à la 
faveur des réunions périodiques 
tenues à cet effet.
Quant aux objectifs de l’année 
2023, le ministre a affirmé que 
le secteur aspirait à réaliser 
les mêmes résultats obtenus 
en 2022, année marquée par 
la distribution de 417.000 
logements, un bilan qui a permis, 
selon lui, d’alléger la charge 
sur la demande de logement à 
l’échelle nationale.
M.Belaribi a relevé, dans 
ce sillage, l’importance de 

l’opération de distribution des 
logements prévue le 5 juillet, 
à l’occasion du double fête de 
l’indépendance et de la jeunesse 
au niveau national, soulignant 
que l’Etat consacrait, à travers 
ces programmes, son caractère 
social issu de la Proclamation 
du 1e Novembre.
A ce propos, le ministre a insisté 
sur “la qualité et la cadence” lors 
de l’exécution de ces projets.
Evoquant les projets d’habitat, le 
ministre a rappelé la réalisation 
du pôle urbain intégré au niveau 
du site Haouche Errih (Blida) 
qui comprend 10.000 unités 
avec tous les équipements.
Concernant les recours relatifs 
à la formule vente-location 
“AADL”, M. Belaribi a annoncé 
que la plateforme dédiée à cet 
effet restera ouverte jusqu’à 
l’introduction du dernier recours 
afin de clôturer définitivement 
le dossier AADL 2, ajoutant que 
tous les recours seront pris en 
considération avant d’entamer 
la réalisation de ces projets 
destinés à cette catégories de 
souscripteurs.

M.Belaribi a évoqué également 
d’autres dossiers d’importance 
à l’instar de la réalisation de la 
banque nationale de l’Habitat, 
la numérisation du secteur 
dans le cadre de la lutte contre 
la bureaucratie, en sus du 
programme destiné aux wilayas 
du sud notamment les 10 
nouvelles wilayas.
Le ministre a fait état aussi des 
programmes pour la réalisation, 
pour la première fois, de 2.400 
logements à Ouargla et ce dans 
le cadre d’une visions à long 
terme visant la réalisation de 
nouvelles villes à l’horizon 
2040-2045 dans cette wilaya.
Pour ce qui est des structures 
sportives dans les wilayas du 
sud, M. Belaribi a affirmé la 
définition des assiettes foncières 
nécessaires pour la réalisation de 
deux stades à Béchar et Ouargla, 
ajoutant que ces deux structures 
seront réalisées conformément 
aux normes internationales 
telles que celles implantées à 
Oran et Tizi-Ouzou.

Le groupe public de lait 
et dérivés “Giplait” 
compte étendre son 

réseau commercial de 120 à 
170 points à l’horizon 2024, 
a appris l’APS auprès de la 
Direction générale du groupe.
Le groupe a entamé en 
2020 la création d’un réseau 
commercial de vente de 
ses produits directement au 
consommateur, en mettant en 
service à ce jour 120 points de 
vente répartis sur 23 wilayas, 
tandis que l’ouverture de 50 
autres points est prévue d’ici à 
la fin de 2024.
Les points de vente 
contribuent à “la maîtrise de 
l’opération de distribution de 
lait subventionné en sachet, 
à commercialiser les autres 
produits laitiers à des prix 
raisonnables, et à réduire 
la spéculation”, indique la 
direction générale du groupe.
30 points de vente sur les 120 
points relevant du groupe sont 
implantés à Alger étant la 
wilaya la plus peuplée, selon la 
même source.
Le groupe œuvre à étendre 
son réseau commercial en vue 
d”’alléger la pression” sur les 
locaux qui distribuent le lait 

subventionné (25 DA), mais 
aussi assurer une large variété 
de dérivés du lait fabriqué 
à partir du lait cru dont les 
fromages, le yaourt et le beurre 
de manière régulière à des prix 
abordables.
Concernant les quantités de 
lait en sachet commercialisées 
dans ces espaces, le groupe a 
fait savoir que ces quantités 
sont définies à l’avance en 
coordination avec les services 
des ministères du Commerce 
et de l’Agriculture, selon le 

programme quotidien fixant 
le quota de chaque wilaya et 
commune.
Dans le cadre de développement, 
le groupe Giplait qui compte 
actuellement 15 unités de 
production réparties sur les 
différentes régions du pays, 
œuvre à créer deux nouvelles 
unités à Rouiba (Alger) et dans 
la wilaya de Bouira, a révéla la 
même source.
Selon les chiffres avancés 
par la direction générale, la 
production quotidienne du 

groupe “Giplait” avoisinent 
les 3,57 millions de litres (tous 
produits laitiers confondus).
La production globale du 
Groupe a enregistré une 
croissance de 7,9% durant le 
premier trimestre de l’année 
en cours, pour atteindre les 
324,066 millions de litres 
contre 300,337 millions de 
litres enregistrés durant la 
même période de l’année 
dernière.
Quant au lait subventionné 
vendu en sachet au prix 

réglementé, la production du 
Groupe est passée de 260,428 
millions de litres enregistrés 
durant le premier trimestre de 
2022 à 286,025 millions de 
litres durant la même période 
de 2023, soit une augmentation 
de 48%.
Les quantités de lait de vache 
collectées auprès des éleveurs 
ont connu une augmentation 
de 4,7%, passant de 34,939 
millions de litres durant le 
premier trimestre de 2022 à 
36,579 millions de litres durant 
la même période de l’année 
2023, d’où l’augmentation de 
la production.
Le groupe public “Giplait” 
détient actuellement une part 
égale à 54% de la quantité 
totale de la poudre destinée à la 
production de lait subventionné 
en sachets, tandis qu’il offre 
une variété de 21 produits de 
fabrication locale, aux prix 
“adaptés au pouvoir d’achat du 
citoyen”.
Pour l’activité agricole, le 
Groupe possède 18 fermes 
répartis sur 11 wilayas, dont 
12 spécialisées en élevage 
de vaches laitières, selon 
les données de la direction 
générale.
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affaire entMV :
Les peines prononcées en première instance confirmées

Efficacité énergétique :
Près de 120.000 véhicules reconvertis au GPL en 2022

La Cour d’Alger a confirmé, 
dimanche, les peines 
prononcées en première 

instance contre les accusés 
dans l’affaire de l’Entreprise 
nationale de transport maritime 
de voyageurs (ENTMV), liée 
au retour de deux navires de 
l’ENTMV à moitié vides de 
Marseille vers Skikda et Alger.
La Cour d’Alger a ainsi 
condamné l’ancien Directeur 
général de l’ENTMV, Kamel 
Issaad, à 6 ans de prison ferme, 
l’ancien directeur commercial, 

Karim Bouzenad à 5 ans de prison 
ferme, et l’ancienne responsable 
de la cellule de développement 
des systèmes informatiques, 
Fatma Laimchi à un (1) an de 
prison avec sursis, tandis que 
l’ancien chef de département du 
fret, Kamel Eddalia et l’ancien 
directeur général adjoint, Cherifi 
Ikbal ont été acquittés.
Pour rappel, les mis en cause 
dans cette affaire ont été 
poursuivis pour dilapidation de 
deniers publics, abus de fonction 
et enrichissement illicite.

L’Agence nationale 
pour la promotion 
et la rationalisation 

de l’utilisation de l’énergie 
(APRUE), dans le cadre de la 
mise en oeuvre du Programme 
national de maîtrise de l’énergie 
(PNME), a reconverti près 
de 120.000 véhicules au 
GPL, indique dimanche un 
communiqué de l’Agence.
Parmi ses réalisations en 2022, 
notamment dans le secteur du 
Transport, l’APRUE “a réalisé 
la conversion record de près 
de 120.000 véhicules, taxis et 
particuliers, au GPL carburant, 
avec des aides de l’Etat allant 
de 40 à 50% du montant de la 
fourniture et installation des kits 
GPL/c, pour un montant total 
des aides de 3,4 milliards DA et 
pour une économie de carburant 
(essence) de plus de 200.000 
tonnes, et des émissions évitées 
de 122.000 tonnes équivalent 
CO2”, selon la même source.
Ce projet a fait intervenir 
près de 600 installateurs 
présélectionnés, répartis 
sur l’ensemble du territoire 
national, note le communiqué.
Pour le secteur du bâtiment, 
résidentiel, l’agence a 
accompagné et cofinancé 
l’isolation thermique de près de 

100 logements existants, avec 
11 entreprises présélectionnées, 
et la fourniture et installation 
de plus de 100 chauffe-
eaux solaires (CES), avec 20 
entreprises présélectionnées, 
a-t-on fait savoir, ajoutant 
que cette filière “connaitra un 
essor plus important” avec la 
qualification en cours de CES 
de fabricants nationaux, au 
niveau du CDER, avec un taux 
d’intégration avoisinant 90%.
S’agissant du secteur du 
bâtiment, tertiaire, l’agence a 
réalisé l’audit énergétique de 
deux grands hôpitaux “type”, 
et a contribué à la conception 
de la mosquée “verte” de Sidi 
Abdellah (Alger) en termes de 
performance énergétique, en 
collaboration avec le BEREG 
et les ministères de l’Habitat 
et des Affaires Religieuses, 
selon la même source, ajoutant 
que l’APRUE a entamé 
la réalisation de plusieurs 
centrales solaires PV, pour 
l’autoproduction d’énergie de 
bâtiments tertiaires.
Pour l’éclairage public, l’agence 
a accompagné et cofinancé 
la fourniture et installation, 
au profit de 18 communes 
bénéficiaires, la substitution de 
10.200 luminaires classiques 

par des luminaires à haute 
performance énergétique, 
poursuit le communiqué.
Dans le secteur de l’Industrie, 
l’APRUE a accompagné et 
cofinancé 14 études de faisabilité 
et 7 projets d’investissements 
directs, destinés à la mise 
en place de procédés qui 
contribuent à l’amélioration de 
l’efficacité énergétique dans les 
unités industrielles, publiques 
et privées, bénéficiaires de 
ces aides, et a réalisé plus 
de 30 audits énergétiques 
d’unités industrielles “grosses 
consommatrices”, dans 
différents secteurs, selon 
le communiqué, ajoutant 
que l’agence a également 
accompagné à la mise en place 
certifiée d’un système de 
management de l’énergie, selon 
la norme ISO 50001 au niveau 
de 2 complexes industriels.

Un programme plus 
conséquent pour la période 

2023-2030
L’agence a également donné 
des formations spécifiques à la 
maitrise de l’énergie, au profit 
de 120 participants, ingénieurs 
et techniciens et a mobilisé des 
acteurs concernés et du grand 
public autour des enjeux et défis 
d’une transition énergétique, 

indique le communiqué 
ajoutant que l’agence  a été 
active dans de nombreux 
programmes de coopération 
internationale, tels que les 
programmes NNODEV, AEDA, 
LES COMMUNES VERTES, 
CLIM GOV. L’APRUE est, 
par ailleurs, partie prenante 
et chef de file, pour la partie 
efficacité énergétique, dans 
plusieurs autres programmes de 
coopération internationale.
En matière de recherche 
et développement (R&D), 
l’APRUE a conclu plusieurs 
partenariats de recherche 
appliquée, tel que le projet 
de “promotion des matériaux 
biosourcés à fort potentiel 
thermique destinés à l’efficacité 
énergétique du secteur du 
bâtiment”, en partenariat avec 
l’université de Ain Timouchent, 
et a contribué à des évènements 
destinés à la promotion des 
startups dans le domaine de la 
maitrise de l’énergie, indique-t-
on dans le même texte.
En 2022, l’APRUE a également 
contribué dans la prospective, 
en participant aux travaux 
d’élaboration de scénarios 
de transition énergétiques, et 
en réalisant des études plus 
spécifiques comme celle 

dédiée à la mobilité propre et 
durable, selon le communiqué, 
précisant que ces études ont 
permis, d’une part, de refondre 
le programme de maitrise 
de l’énergie et d’établir 
de nouvelles trajectoires 
ambitieuses et pragmatiques, 
et, d’autre part, d’enrichir les 
débats avec l’ensembles des 
parties prenantes.
Ainsi, l’APRUE estime que 
“C’est avec un encouragement 
qu’elle entreprend la mise en 
œuvre d’un programme plus 
conséquent, pour la période 
2023-2030, en adéquation 
avec les objectifs stratégiques 
nationaux de la transition 
énergétique, fixés par les 
pouvoirs publics, à savoir, 
atteindre 10% d’économie 
d’énergie primaire et développer 
massivement les productions 
d’énergie renouvelable, 
qu’elles soient centralisées 
ou décentralisées, à l’horizon 
2030”.     
Le budget qui a été engagé 
en 2022, par l’Agence, qui 
a “complètement relevé les 
missions qui lui avaient été 
confiées dans le cadre de la mise 
en œuvre du PNME, en clôturant 
le reliquat de la totalité des 
programmes antérieurs, pour 
lequel elle s’était engagée”, est 
de près de 7 milliards de DA, 
sur l’ensemble des domaines 
ciblés, rappelle-t-on dans le 
communiqué.
Ce budget, bien qu’il reste 
“insuffisant” au vu des défis 
et enjeux énergétiques et de 
leurs effets macroéconomiques 
favorables, affirme néanmoins 
“la contribution concrète de 
l’Etat à la transformation 
progressive de notre société 
et de notre économie, d’un 
système intensif en carbone, 
dépendant des énergies fossiles, 
vers un système énergétique 
décarboné durable”.
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annaBa / aliMentation 

en eau potaBle

Réparation des fuites
 d’eau à El Hadjar

annaBa / BidonVille
 ‘’BerKa Zarga’’

Les résidents réclament l’accès
 à des logements décents

annaBa / enVironneMent

Les campagnes de nettoiement 
à Sidi Amar s’enchainent 

annaBa / Mendicité

Le phénomène des mendiants 
subsahariens prend de l’ampleur

Les travaux de réparation des fuites 
d’eau à la commune d’El Hadjar 
ont été lancés par l’unité locale 

de l’Algérienne des eaux (ADE). Cette  
opération s’inscrit dans le cadre de la lutte 
contre le gaspillage et les déperditions 
d’eau potable. Il s’agit  des fuites d’eau 
potable enregistrées au niveau de la 
cité du ‘’20 Aout’’ et des 602 logements 
d’El Hadjar, précisément au niveau des 
conduites de distribution d'eau de diamètre 
110 mm et 90 mm PVC. Plusieurs équipes 
techniques relevant de différents centres 
opérationnels, ainsi que d’importants 
moyens logistiques, ont été mobilisés pour 

réparer une vingtaine de fuites d’eau sur le 
réseau de distribution d’eau.
En plus de ces opérations, plusieurs autres 
actions de réhabilitation du réseau de 
distribution sont menées par l’ADE dans 
le but d’assurer l’alimentation quotidienne 
en eau potable surtout en cette période de 
faible pluviométrie
Il faut souligner que l'ampleur des 
fuites dans certaines canalisations 
obsolètes constitue un vrai-casse-tête 
pour les services de l'ADE, qui doivent 
procéder au changement des conduites 
défectueuses, et procéder à la réparation 
des fuites souterraines lors des ruptures qui 
surviennent fréquemment sur les réseaux 
de distribution.

Une vaste opération de nettoyage 
a été organisée, hier, par les 
services communaux de Sidi 

Amar en collaboration avec les services 
de l’environnement et la société Epic  
‘’Annaba propre’’ au niveau de la même 
commune. A cette occasion, d'importants 
moyens humains et matériels ont été 
mobilisés pour le ramassage et la collecte 
des détritus domestiques, qui seront ensuite 
acheminés vers le centre d'enfouissement 
technique Berka Zerga.  Cette campagne 
d’entretien été lancée grâce aux moyens  
mobilisés dont dispose la commune en 

collaboration avec la société civile. Elle 
vise à mettre fin à l'insalubrité urbaine 
des agglomérations, dont certaines sont 
amochées  par l’accumulation des  détritus 
et des déchets solides éparpillées un peu 
partout.  Il faut souligner que l'objectif 
principal de cette opération de nettoiement 
vise également la sensibilisation  du 
citoyen dans la préservation de 
l'environnement, surtout face l’incivisme 
de certains individus qui se permettent de 
jeter leurs sachets d’ordures de manière 
anarchique. Cette situation résulte de 
l’irresponsabilité de quelques citoyens 
et de la transformation de leur milieu en 
décharge publique à ciel ouvert.

Exaspérés par des attentes 
interminables et des promesses sans 
issues de la part  des responsables 

concernés, les occupants  du bidonville de 
‘’Berka Zarga’’  relevant de la commune 
d’El Bouni, réclament aujourd’hui, leur 
droit à l’accès à un logement social. A 
cet effet, ces derniers ont interpelé les 
autorités locales  sur la dégradation de leurs 
habitations précaires qui menacent ruine. 
«On ne peut pas patienter encore, en raison 
de la dégradation de nos habitations», ont-
ils lancé.

Le recensement des familles occupant des 
habitations précaires remonte à plusieurs 
années. Diverses actions de protestation 
ont été initiées par les occupants de ce 
bidonville sans que leurs doléances ne 
soient prises en charge par les pouvoirs 
publics.  «On nous avait promis d’étudier 
nos dossiers et de reconsidérer la liste 
des attributaires dès que les constructions 
seront achevées, mais rien n’a été encore 
fait pour le moment», s’indignent-ils. Ces 
derniers ont exigé l’affichage des listes 
des bénéficiaires de logements sociaux. 
Ils dénoncent également les retards 
enregistrés dans le traitement des dossiers. 

Ils sont là dans tous les coins de la ville, 
en quête d'argent et de nourriture. Les 
mendiants subsahariens ont investi les 

artères et boulevards la ville d’Annaba. 
L’Algérie est devenue une terre d’accueil 
de migrants étrangers, venant notamment 
des régions subsahariennes.» Les 
subsahariens ont trouvé leurs marques 
et sont en train de s’imposer par leur 
présence dans le créneau de la mendicité. 
La plupart d’entre eux, de confession 
musulmane, ne quittent pas les abords 
des mosquées, sachant que les fidèles à 
la sortie des mosquées ne resteront pas 
indifférents à toutes ces mains tendues. 
Tous les passants et les automobilistes 
d’Annaba ont certainement été confrontés 
aux assauts incessants et insistants des 
petits enfants subsahariens brandissant 
une petite tasse en plastique et réclamant 
l’aumône.
Ce phénomène prend une telle ampleur 
que de nombreux citadins ont exprimé 
clairement leur ras-le-bol, même si cela 
ne leur fait pas plaisir de le dire en toute 
franchise. «Sincèrement, je ne suis ni 
xénophobe, ni raciste et je compatis 

vraiment avec le drame de ces migrants 
subsahariens qui ont été contraints par la 
guerre, la faim et le désespoir à l’exil vers 
l’Algérie et d’autres pays, mais regardez 
l’ampleur que cela prend aujourd’hui. 
Il est évident que ce phénomène est en 
hausse, car le nombre de mendiants a 
littéralement augmenté.
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La 2ème édition du Salon 
international de la pharmacie et 
de l’industrie pharmaceutique 

(Alpharma) se déroulera du 21 au 24 juin 
à Annaba, ont indiqué mercredi dernier 
les organisateurs qui s’attendent à plus de 
4.000 visiteurs qui viendront découvrir, 
notamment, les dernières avancées de ce 
secteur.
Organisé en partenariat avec le Conseil 
national de l’ordre des pharmaciens, 
le Syndicat national des pharmaciens 
d’officine, la Fédération algérienne 
de pharmacie, l’Association nationale 
des pharmaciens algériens et le club 
estudiantin “GaliPharm”, le Salon 
réunira “les acteurs les plus éminents de 
l’industrie pharmaceutique ainsi que des 
institutions de renom avec la participation 
importante de laboratoires nationaux et 
internationaux”, selon le communiqué.
Alpharma vise à “promouvoir les dernières 

avancées de l’industrie pharmaceutique et 
à fournir un environnement professionnel 
propice aux changes entre les experts 
du domaine, sur des sujets d’actualité et 
d’avenir dans le domaine pharmaceutique”, 
précisent les organisateurs.
Le Salon met, également, en avant les 
producteurs pharmaceutiques en leur 
permettant de présenter leurs produits, les 
nouvelles technologies et les innovations 
utilisées dans la fabrication de leurs 
médicaments.
Autres objectifs de cette rencontre 
économique est d’encourager les start-up 
actives dans le secteur, et de contribuer “de 
manière effective” à l’accomplissement des 
desseins du programme gouvernemental 
dans le domaine de l’industrie 
pharmaceutique nationale.
Alpharma, qui attire également “les plus 
grands investisseurs et décideurs du secteur 
pharmaceutique”, offre aux pharmaciens 
une opportunité d’étendre leurs réseaux, 
de conclure des partenariats et d’optimiser 
leurs activités commerciales, selon le 
même communiqué, qui note que le Salon 
“prévoit d’accueillir plus de 4000 visiteurs, 
parmi lesquels 2000 pharmaciens venant 
de toutes les régions du pays”.
Par ailleurs, des conférences et des 
symposiums animés par des experts du 
domaine se tiendront tout au long des 
quatre journées de l’événement, dans le 
but de formuler des propositions et des 
solutions visant à développer la production 
pharmaceutique en Algérie.

Le coup d’envoi de la 1ère 
conférence scientifique sur la 
sécurité alimentaire dans le monde 

arabe a été donné hier dimanche à l’Ecole 
nationale supérieure de biotechnologie 
(ENSB) de Constantine en présence de 
plusieurs spécialistes du domaine.
Cette rencontre scientifique, organisée 
sous le haut patronage du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
connait la participation de 24 experts 
étrangers et 38 Algériens.
Cette manifestation, qui se tient à l’initiative 
de l’ENSB (université Constantine 3), 
s’est ouverte en présence du wali de 
Constantine, Abdelkhalek Sayouda, des 
autorités locales, du directeur général 
des pays arabes au ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Noureddine Khendoudi, du 
directeur général du Centre arabe pour 
l’étude des zones arides et des terres 
sèches (ACSAD), Nasreddine Obeïd, et 
du directeur général de l’Organisation 
arabe pour le développement agricole, Pr 
Ibrahim Adam Ahmed Al-Dakhiri.
La rencontre s’articulera autour de quatre 
thèmes, à savoir “Ressources en eau 
conventionnelles et non conventionnelles 
en tant que déterminants naturels de la 
sécurité hydrique”, “L’agriculture dans 
le contexte du changement climatique”, 
“Les stocks de poissons et la pisciculture 
dans les barrages, les rivières et les lacs” 
et “La Biotechnologie et la technologie 
alimentaire”.
Les débats au cours de cette première 
édition visent à consolider les capacités et 
les efforts scientifiques communs, à tirer 
profit des expériences arabes et à proposer 
des projets conjoints concrets de recherche 

innovante, ou de développement, pouvant 
être mis en œuvre à moyen terme pour 
relever les défis de la sécurité alimentaire 
dans la région arabe.
Quatre (4) ateliers scientifiques et 
thématiques, animés par des experts et des 
chercheurs dans le domaine de la sécurité 
alimentaire et les domaines connexes, 
se pencheront, durant deux jours, sur la 
problématique de la sécurité alimentaire 
dans le monde arabe.
La rencontre sera ponctuée par des 
propositions scientifiques et pratiques, 
ainsi que par des projets concrets, en vue 
de leur adoption et de leur concrétisation 
de façon à soutenir la sécurité alimentaire 
des peuples arabes.
Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, avait annoncé 
dans le message lu en son nom par 
le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, à l’ouverture de la 
32ème session ordinaire du Conseil de 
la ligue des Etats arabes au sommet à 
Djeddah (Arabie Saoudite), que l’Algérie 
organiserait en mai, la 1ère conférence 
scientifique sur “la sécurité alimentaire 
dans le monde arabe”.
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annaBa / education nationale

Désertion des classes et ruée 
vers les cours de soutien 

annaBa / Social

 L’APC au chevet  des SDF 
et des familles nécessiteuses

La 2ème édition du Salon 
international “Alpharma”
 du 21 au 24 juin à Annaba

conStantine :

Coup d’envoi de la conférence 
scientifique sur la sécurité 

alimentaire dans le monde arabe

A l’approche de chaque examen, 
c’est la folie des publicités sur les 
réseaux sociaux. Les plateformes 

d’annonces et même des cours gratuits 
sur YouTube sont les plus sollicités, 
s’ajoute à cela le «téléphone arabe» et 
les différentes recommandations dans les 
réseaux familiaux et de connaissances et 
l’absentéisme remarqué chez les élèves 
de classe terminale. Un phénomène qui, 
en apparence, semble banal, mais selon 
certains professionnels, cette pratique 
répétitive à l’approche de chaque examen 
du baccalauréat est devenue préoccupante 
de par son ampleur et sa complexité. 
Depuis le début du troisième trimestre, 
les élèves de terminale ont commencé à 
déserter crescendo les bancs des classes au 
point de les vider en ce mois de mai, afin 
de remplir les rangs des cours particuliers. 
En effet,  le compte à rebours pour le 
BAC 2023 a commencé. Il ne reste plus 

que quelques jours pour des milliers 
d’élèves avant l’examen de leur vie. C’est 
la période cruciale de l’année où dans 
tous les pays du monde, ce dernier mois 
est celui des révisions où l’on fait le point 
avec ses professeurs.
C’est devenu une coutume ces dernières 
années, les classes de terminale sont 
désertées par les élèves dès le début du 
troisième trimestre. 

Les services communaux d’Annaba, 
en collaboration avec les services 
de l’action sociale et de la solidarité 

de la wilaya d’Annaba, accompagnés 
des services de la sûreté de la wilaya, la 
protection civile et la direction de la santé 
poursuivent leurs sorties nocturnes en vue 
de distribuer des repas chaud et des habits  
aux SDF et aux familles nécessiteuses et 
aux plus vulnérables. Cette opération, qui 
s’inscrit dans le cadre de la prise en charge 
des personnes sans abri (SDF), vise surtout 
à les prémunir contre d’éventuels accidents 
durant la nuit. Plusieurs quartiers et artères 
de la ville ont été parcourus, notamment 

le boulevard d’Afrique, l’avenue ‘’Saouli 
Abdelakder’’, le boulevard ‘’Emir 
Abdelkader’’, l’avant-port ainsi que les 
stations de bus de Sidi Brahim où l’on 
constate une forte présence de SDF. En plus 
des repas servis, ces équipes ont distribué 
également des habits autres effets aux 
SDF, parmi ceux-ci l’on notera la présence 
de femmes avec leurs enfants en bas âge. 
Tous les moyens  ont été mobilisés pour la 
réussite de ces actions humanitaires. Des 
actions qui démontrent, une fois de plus, 
la générosité des institutions étatiques; 
leur solidarité envers ceux qui en ont 
besoin particulièrement en cette période si 
difficile.

Imen.B

Imen.B
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Les Scoute musulmans 
algériens ont organisé, 
avant-hier samedi à la 

Salle Harcha Hassan (Alger), 
une cérémonie à l’occasion de 
la journée nationale des SMA 
placée sous le slogan “Le Scout: 
patriotisme et militantisme”.
“L’organisation des SMA qui a 
apporté sa contribution pendant 
la Guerre de libération, a adhéré 
au processus de renouveau à 
l’aube de l’indépendance”, 
a indiqué le ministre des 
Moudjahidine et des Ayant-

droits, Laid Rebiga dans son 
allocution prononcée à la 
cérémonie en présence du 
Conseiller auprès du Président 
de la République, chargé de 
la culture et de l’audiovisuel, 
Ahmed Rachdi et du ministre 
de la Jeunesse et des Sports, 
Abderrahmane Hammad.
Rappelant l’importance de 
“consacrer la culture du 
bénévolat et du don de soi”, M. 
Rebiga a souligné que “l’Algérie 
a besoin, aujourd’hui, de la 
conjugaison des efforts de tout 

un chacun pour préserver les 
acquis remportés”.
Pour sa part, le commandant 
des SMA, Abderrahmane 
Hamzaoui a mis en exergue 
le succès de son organisation 
reconnue mondialement pour 
avoir encadré plus de 250.000 
scouts, révélant “la mise en 
place d’une stratégie pour 
atteindre un million de scout 
dans les prochaines années”.
Dans le même sillage, M. 
Hemzaoui a annoncé la tenue, 
en juin, du 13e congrès des 

SMA en présence des cadres 
de l’organisation mondiale des 
scouts.
Lors de cette cérémonie, 

plusieurs moudjahidine et 
vétérans des SMA ont été 
honorés outre les lauréats du 
concours Mohamed Bouras.

alger  

Cérémonie à l’occasion de la Journée nationale des SMA

La filière phœnicicole dans 
la wilaya de Ghardaia 
affiche une croissance 

soutenue et suscite un intérêt 
croissant des agriculteurs locaux 
qui travaillent d’arrache-pied 
pour améliorer les rendements et 
la qualité de ce fruit, produit du 
terroir par excellence.
La filière phœnicicole connaît 
un essor, à la faveur de plusieurs 
facteurs, notamment la création 
de nouveaux périmètres 
agricoles et la réalisation des 
ouvrages de mobilisation et 
de stockages des ressources 
hydriques souterraines, a fait 
savoir le responsable des 
statistiques et ingénieur en 
chef à la direction des services 
agricoles (DSA) de la wilaya, 
Khaled Djebrit.
Le nombre de palmiers-dattiers 
est passé de 695.000 en 2002 à 
près de 1.300.000 sujets en 2022, 
grâce aux différents programmes 
de développement agricoles 
initiés par les pouvoirs publics 
et aux actions de sensibilisation 
en direction des phœniciculteurs 
et propriétaires de palmiers, a-t-
il précisé.
Chaque année, près de 200 
hectares de plants de palmier-
dattier sont mis en terre à 
travers la wilaya de Ghardaia 

en utilisant des boutures des 
variétés de dattes dites nobles 
locales (Deglet Nour, Bentqbala, 
Adala Timdjouhart) à valeur 
commerciale très importante, 
a-t-il ajouté.
Considérée comme l’une 
des plus importantes zones 
productrices de datte en Algérie 
avec près de 1.300.000 de 
palmiers couvrant une superficie 
de 13.000 hectares dont 
1.148.260 productifs, la wilaya 
de Ghardaïa compte, selon 
Mohamed Belguedj, expert en 
phœniciculture, 145 variétés 
génétiques de datte à haute 
qualité et valeur commerciale 
avec une saveur sucrée et une 
consistance molle, signalant que 
plusieurs variétés ont été créées 
par les agriculteurs locaux suite 
à des croisements de noyaux de 
la datte.
En effet, cet arbre qui compte 
actuellement près de 20 millions 
de plants dont plus de douze 
millions productifs dans le 
sud algérien, fournit une large 
gamme à usage multiple dont la 
datte, fruit du palmier, aliment 
de base pour les populations 
des zones sahariennes, avec un 
réservoir génétique important 
évalué à plus d’un millier de 
variétés dont les plus répandues 

sont Deglet Nour, EL Ghars, 
Timjouhert, Bent Qbala et Degla 
Beida. 
D’une couleur claire-dorée, 
la variété Deglet Nour est la 
plus prisée pour l’exportation, 
notamment vers les pays 
européens, le Canada et les pays 
du Golfe.
Le palmier-dattier est également 
exploité par la population 
oasienne dans plusieurs activités, 
surtout dans la construction 
d’habitation, dans l’artisanat, en 
particulier les meubles et objets 
décoratifs, ainsi que pour la 
préparation des outils à exploiter 
dans l’agriculture et comme 
paravent dans la lutte contre 
l’ensablement.
Pour améliorer et accroître sa 
productivité et le préserver 
contre les maladies qui menacent 
la phoenicicole dans la région, le 
secteur de l’agriculture a élaboré 
des mesures de soutien à cette 
filière notamment des opérations 
de réhabilitation des palmeraies, 
l’extension des surfaces 
cultivables, le plantation 
nouvelle de plants de palmiers et 
la protection phytosanitaire.
Des actions multiformes pour 
améliorer la qualité
Considéré comme une source 
de revenue et de fierté pour les 

habitants des zones et oasis 
sahariennes de la wilaya de 
Ghardaia, plusieurs nouveaux 
agriculteurs s’attèlent à 
contribuer au développement 
de ce patrimoine phœnicicole 
par l’introduction de variétés 
à forte valeur gustative et à la 
commercialisation à grande 
échelle de son fruit, la datte.
Afin de valoriser davantage ce 
type de dattes, les agriculteurs 
de la région déploient des 
efforts et initient de actions 
multiformes comme le choix 
des rejets de palmier-dattier, 
l’utilisation de vitro plants, le 
nettoyage des touffes dans le 
but d’améliorer la productivité 
et la qualité des dattes tout en 
protégeant et préservant les 
ressources phylogénétiques de 

chaque oasis, selon la DSA.
Malgré les performances 
enregistrées dans la wilaya de 
Ghardaia, la filière phœnicicole 
fait face à un certain nombre 
de défis, notamment la rareté 
de la main d’œuvre qualifiée 
pour l’entretien du palmier et 
l’opération de la cueillette, a-t-
on fait savoir.
En revanche, plusieurs 
agriculteurs dans la wilaya 
ont développé des stratégies et 
mis en œuvres des pratiques et 
approches qui leur ont permis 
de vivre et de se s’épanouir dans 
cette filière en créant des unités 
familiales de conditionnement 
de dattes et en adoptant un 
système de culture intensif et 
diversifié associé notamment à 
l’élevage et l’artisanat.

gHardaia  

La filière phœnicicole affiche une croissance soutenue

La direction de la Culture 
et des Arts de la wilaya 
de Khenchela, en 

coordination avec les services 
de sécurité, a récupéré deux 
pièces archéologiques datant de 
l’époque romaine, a-t-on appris, 
mercredi dernier, du directeur 
du secteur, Mohamed Alouani.
Ce responsable a indiqué, dans 
une déclaration à l’APS, que ses 
services ont réceptionné, mardi 

soir, deux pièces anciennes 
“d’une valeur historique 
importante”, après leur saisie 
par les services de la Sûreté de 
daïra de Chechar.
Il s’agit, a-t-il précisé, de 
pièces anciennes détenues par 
un groupe de malfaiteurs qui 
“s’apprêtait à les commercialiser 
illégalement ou à les utiliser 
dans le cadre de la contrebande 
vers l’étranger”.

La première pièce récupérée, 
dans un état de conservation 
moyen, est une couronne de 
colonne de type Corinthien, en 
grès blanc, ornée d’inscriptions 
et de décorations datant de 

l’époque romaine, a-t-on 
indiqué, ajoutant que le second 
fragment récupéré, en état de 
conservation moyen, également, 
et remontant aussi à la période 
romaine, consiste en une fenêtre 
de pierre dotée de six ouvertures 
carrées de 50 × 50 cm.
Les deux pièces ont été remises 
au Musée public national des 
frères martyrs Boulaaziz de 
Khenchela, a encore fait savoir 

M. Alouani, rappelant que la 
direction de la Culture et des Arts 
de Khenchela, en coordination 
avec les services de sécurité et 
judiciaires, a enregistré, courant 
2023, cinq (5) fouilles illicites 
dans des sites archéologiques, 
et récupéré plus de 40 pièces 
et fragments archéologiques, 
tous remis à l’administration 
du Musée public national de 
Khenchela.

KHencHela  

Récupération de deux pièces archéologiques remontant 
à l’époque romaine



Un réseau de trafic d’armes entre la Corse 
et le continent démantelé

Aux Pays-Bas, le nombre de menaces et de messages 
de haine envers les politiques explose

En Turquie, Recep Tayyip Erdogan aborde le second 
tour de la présidentielle en position de favori

Provenant notamment 
de cambriolages en 
Suisse, les armes étaient 

envoyées à Besançon puis dans 
le sud de la France avant d’être 
dissimulées dans des véhicules 
effectuant la traversée vers la 
Corse en ferry. Douze personnes 
ont été mises en examen, selon 
le monde fr.
Dans sa lutte contre le crime 
organisé, la juridiction 
interrégionale spécialisée (Jirs) 
de Marseille cible aussi le trafic 
d’armes, comme l’illustre le 
démantèlement d’un réseau 
entre la Corse, le continent et la 
Suisse. Douze personnes ont été 
mises en examen, jeudi 25 mai et 
vendredi 26 mai en soirée, pour 

trafic d’armes et blanchiment. 
Sept ont été placées en détention 
provisoire et cinq sous contrôle 
judiciaire a confirmé au Monde 
le parquet de Marseille.
La plupart de ces mises en cause 
sont reliées à des infractions à 
la législation sur les armes de 
catégories A et B (« acquisition 
sans autorisation, détention 
transport et cession, non 
autorisée en réunion d’un ou 
plusieurs matériels de guerre » ) 
mais aussi à des « détentions en 
bande organisée de substance ou 
produit incendiaire ou explosif 
pour préparer une destruction, 
dégradation, atteinte aux 
personnes » et une « association 
de malfaiteurs en vue de la 

préparation d’un ou plusieurs 
délits ». Enfin, l’instruction 
vise également des faits de « 
blanchiment aggravé ».
L’information judiciaire 
marseillaise a débuté en avril 
2022, en remontant le fil 
d’interceptions téléphoniques, 
grâce, dixit une source policière, 
à « des prouesses technologiques 
innovantes en matière d’écoute, 
via les logiciels espion installés 
dans les téléphones portables à 
distance ». Ces investigations 
mettaient en exergue « de 
nombreuses transactions 
d’armes entre le Sartenais, le 
Var et le Doubs », précise le 
parquet de Marseille. « Les 
gendarmes ont suivi la route des 

armes, neuves ou provenant de 
cambriolages, notamment en 
Suisse dont certaines étaient 
récupérées par deux armuriers 
», détaille une source judiciaire. 
De la Suisse à Besançon, elles 
rejoignaient ensuite le sud de 
la France et traversaient la mer 
dissimulées dans des véhicules 
placés le plus simplement du 
monde dans les ferries, selon la 
même source.
Des armes, des munitions et des 
montres de luxe saisies
Mardi 23 mai, quatre-vingt-
dix militaires dont cinquante 
enquêteurs de trois sections de 
recherches de la gendarmerie, 
menaient une opération de 
grande envergure à Ajaccio, 

dans le Sartenais-Valinco, le 
sud de la France et le Doubs 
qui conduisait au placement 
en garde à vue de vingt et une 
personnes.
Ils ont également collaboré avec 
la police helvète pour conduire 
une perquisition en Suisse.
Les gendarmes ont saisi au total 
deux fusils d’assaut, un pistolet-
mitrailleur, dix-neuf armes 
de poing et des milliers de 
munitions parmi lesquelles des 
cartouches de 12.7 mm, « des 
munitions de guerre de très gros 
calibre pouvant être utilisées 
dans des fusils de précision pour 
transpercer des blindages », 
détaille le parquet de Marseille.

L’une des plus ciblées est 
la ministre des finances, 
Sigrid Kaag, qui hésite 

aujourd’hui à se représenter aux 
élections. Le premier ministre 
Mark Rutte a déploré « une 
situation problématique ».
Elle avait déjà affronté de 
nombreuses menaces, mais 
entendre ses filles dire, au cours 
d’une émission de télévision, 
leur peur qu’elle soit un jour 
assassinée, a terrassé Sigrid 
Kaag, la ministre des finances 
néerlandaise, jeudi 25 mai. Après 
un long silence, elle a lâché 
quelques mots : « Oui…, ce 
sont mes enfants… Elles se font 
réellement du souci… », avant 
d’écraser une larme.
Membre du parti libéral 
démocrate D66 et numéro 
deux du gouvernement dirigé 

par le libéral Mark Rutte, cette 
personnalité âgée de 62 ans était 
face à des jeunes sur le plateau 
de la chaîne publique NPO 2. 
Le présentateur lui a montré un 
extrait d’une émission qui devait 

être diffusée dimanche soir et au 
cours de laquelle ses deux filles 
s’exprimaient. Elles évoquaient 
leur espoir que leur mère renonce 
à ses fonctions pour échapper au 
sort d’Els Borst, une ancienne 

ministre de la santé, poignardée 
devant son domicile en 2014 par 
un individu affirmant accomplir 
une « mission divine » en tuant 
la responsable de la libéralisation 
de l’euthanasie aux Pays-Bas.
Ce rappel douloureux – Mme 
Borst était également une élue de 
D 66 – a visiblement bouleversé 
la ministre, visée par de 
nombreuses menaces formulées 
sur les réseaux sociaux. Une 
unité spéciale de la police 
néerlandaise, constituée pour 
tenter d’endiguer le phénomène, 
a recensé, en 2022, 1 125 
messages haineux et menaçant 
contre des personnalités 
politiques, dont près de 900 
étaient punissables pénalement, 
soit une hausse de plus de 100 % 
en l’espace d’un an.
Groupes d’hommes portant des 

flambeaux
La moitié d’entre eux visait 
Geert Wilders, le chef de la 
formation d’extrême droite Parti 
pour la liberté (PVV), mais Mme 
Kaag figurait parmi les autres 
personnalités les plus ciblées. 
Quelque 127 enquêtes pénales 
sont en cours et 37 personnes ont 
été condamnées en 2022.
En 2021, la ministre avait 
demandé à comparaître lors du 
procès intenté à un homme qui 
avait indiqué, sur les réseaux 
sociaux, vouloir l’attaquer et « 
la blesser jusqu’à ce qu’elle soit 
morte ou plus en état d’exercer 
ses fonctions ». Ce récidiviste – 
il avait aussi écrit qu’il paierait « 
la première et la deuxième balle » 
pour le ministre de la santé Hugo 
de Jong – avait été condamné à 
cinq mois de 

Le chef d’Etat sortant a 
recueilli 49,5 % des voix 
au premier tour, disputé il 

y a deux semaines, contre 44,9 % 
pour le candidat de l’opposition, 
Kemal Kiliçdaroglu, selon le 
monde fr.
Les estrades sont repliées, les 
banderoles rangées et les sonos 
débranchées. La campagne 
présidentielle turque a pris fin 
dans une atmosphère d’amertume 
et de surenchère verbale, dont 
l’outrance s’explique peut-
être par le fait que le président 
sortant, Recep Tayyip Erdogan, 
doit pour la première fois 
s’adonner, dimanche 28 mai, 
à l’exercice d’un second tour, 
après vingt ans de règne presque 
sans partage. Du bout des lèvres, 

il a dû reconnaître en public, 
devant les caméras, qu’une 
vidéo utilisée lors d’un de ses 
meetings était un montage. Dans 
un clip, les images laissaient 
suggérer que son adversaire, 
Kemal Kiliçdaroglu, avançait 
main dans la main avec les 
combattants du Parti des 
travailleurs du Kurdistan (PKK).
Le candidat de la coalition 
d’opposition, qui a recueilli 44,9 
% des voix au premier tour contre 
49,5 % pour son rival, a porté 
plainte contre le chef de l’Etat, 
le sommant également de se 
soumettre à un débat public avec 
son contradicteur. Après une 
première semaine marquée par 
un durcissement spectaculaire 
de sa position sur la question des 

réfugiés pour tenter de rattraper 
son retard, Kemal Kiliçdaroglu 
a adouci son verbe envers les 
Syriens présents en Turquie et 
demandé à l’Europe de payer 
son dû : « Nous nous débattons 
avec ces problèmes pour 
ménager le confort de l’Europe, 
nous allons y remédier, vous 
verrez », a-t-il affirmé mercredi 
24 mai, dans une émission au 
public uniquement composé 
de jeunes. Les quatre heures 
d’enregistrements ont été vues 
plus de vingt et un millions de 
fois sur la chaîne du youtubeur 
et animateur Oguzhan Ugur.
Les derniers sondages, auxquels 
quasiment plus personne ne 
semble prêter attention étant 
donné leur imprécision au 

premier tour, ont été publiés 
jeudi. Ils donnent, cette fois-
ci, une avance de 5 points pour 
le président sortant. L’Institut 

Konda projetait une victoire 
de Recep Tayyip Erdogan avec 
52,7 % des suffrages contre 47,3 
% pour son rival de l’opposition.
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SoMalie: 

frappe aérienne américaine près d’une base attaquée par des shebab

Deux morts dans un échange de tirs entre l’Iran et l’Afghanistan 

Riyad et Washington exhortent les parties
 belligérantes du Soudan à prolonger la trêve

Les Etats-Unis ont 
détruit des armes et 
des équipements volés 

par les djihadistes du groupe 
Al-Shabaab en Somalie lors 
d’une frappe aérienne près 
d’une base militaire de la 
force de l’Union africaine, ont 
rapporté les autorités samedi.
La base de Bulo Marer, située 
à 120 kilomètres au sud-ouest 
de la capitale Mogadiscio, 
abritait des soldats ougandais 
lorsqu’elle a été attaquée 
vendredi par ce groupe 
djihadiste lié à Al-Qaïda.
Dans un communiqué, le 
commandement américain 
pour l’Afrique a affirmé 
avoir “détruit des armes et 

des équipements illégalement 
pris” par les islamistes 
radicaux shebab, sans préciser 
quand ni où les armes avaient 
été volées.
“Le Commandement 

américain pour l’Afrique a 
mené une frappe aérienne 
contre des militants dans 
les environs” de Bulo 
Marer vendredi, en soutien 
au gouvernement fédéral 

somalien et à la force de 
l’Union africaine (Atmis), 
selon la même source.
Les membres d’Al-Shabaab 
avaient pris la base d’assaut à 
l’aide d’une voiture piégée et 
de kamikazes, ce qui a donné 
lieu à des échanges de tirs, ont 
indiqué à l’AFP des habitants 
et un commandant militaire 
somalien.
Le bilan humain de l’attaque 
conduite par ces djihadistes 
n’a pas été communiqué.
Le commandement américain 
pour l’Afrique a déclaré 
que son “premier bilan est 
qu’aucun civil n’a été blessé 
ou tué” lors de son opération.
Les forces pro-

gouvernementales soutenues 
par l’Atmis ont lancé une 
offensive militaire en août 
dernier contre Al-Shabaab, 
appuyées par des frappes 
aériennes américaines.
Le groupe djihadiste shebab 
combat depuis plus de quinze 
ans le gouvernement fédéral 
soutenu par la communauté 
internationale, afin d’instaurer 
la loi islamique en Somalie.
Chassés des principales villes 
en 2011-2012, les shebab 
restent solidement implantés 
dans de vastes zones rurales, 
d’où ils continuent de mener 
des attentats contre des cibles 
sécuritaires et civiles.

KABOUL: Deux 
personnes ont 
été tuées samedi 

dans un échange de tirs 
entre les forces iraniennes 
et des talibans, à la 
frontière entre l’Iran et 
l’Afghanistan, selon les 
autorités talibanes.
La police iranienne a fait 
état d’un “affrontement” 
sans donner de détails 
sur les victimes, tandis 
que l’agence de presse 
iranienne locale Mehr 
a annoncé la mort d’un 
garde-frontière iranien.
Les deux camps s’accusent 
mutuellement d’avoir tiré 
en premier.

Cet incident survient dans 
un contexte de tensions 
entre Téhéran et Kaboul 
autour de la distribution 
de l’eau de la rivière 
Helmand, un barrage 
construit en Afghanistan 
limitant le débit d’eau 
vers l’Iran, frappé par la 
sécheresse.
“Lors de l’affrontement, 
une personne a été tuée de 
chaque côté et plusieurs 
ont été blessées”, a 
indiqué le porte-parole du 
ministère de l’Intérieur 
des talibans, Abdul Nafy 
Takor, sur son compte 
Twitter.
“La situation (est) 

actuellement maîtrisée”, 
a-t-il dit, ajoutant que son 
gouvernement “ne veut 
pas de guerre avec son 
voisin.”
Tensions dans la province 
du Sistan-Baloutchistan
Samedi matin, “les forces 
talibanes ont commencé 
à tirer avec toutes sortes 
d’armes sur un poste de 
police iranien depuis 
le territoire afghan”, 
avait déclaré plus tôt le 
commandant adjoint de 
la police iranienne, le 
général Ghassem Rezaï, 
cité par l’agence officielle 
Irna.
Les policiers ont alors 

répliqué à ces tirs qui se 
sont produits à la limite 
de la province du Sistan-
Baloutchistan, dans le 
sud-est de l’Iran.
“Après le début de 
l’affrontement (...), 
le chef de la police a 
ordonné les gardes-
frontières (...) d’empêcher 
quiconque de s’approcher 
de la frontière”, a ajouté le 
général Rezaï.
L’Iran, qui partage une 
frontière de plus de 900 
km avec l’Afghanistan, 
ne reconnait pas le 
gouvernement formé par 
les talibans.
Téhéran a récemment 

averti qu’il se “réservait” 
le droit de prendre des 
mesures pour capter l’eau 
de Helmand, qui prend sa 
source dans le centre de 
l’Afghanistan et permet 
d’irriguer de larges terres 
agricoles dans le sud-est 
de l’Iran.
Le porte-parole du 
gouvernement afghan, 
Zabihullah Mujahid, a 
déclaré que l’Afghanistan 
était “déterminé à remplir 
ses obligations” mais 
que les “déclarations 
inappropriées” faites par 
l’Iran pouvaient nuire aux 
liens entre les deux pays.

RIYAD: L’Arabie 
saoudite et 
les États-Unis 

exhortent les parties 
belligérantes du Soudan 
à travailler à l’extension 
de la trêve à court terme, 
actuellement en vigueur 
dans le pays.
«L’Arabie saoudite et les 
États-Unis appellent les 
forces armées soudanaises 
et les forces de soutien 
rapide à poursuivre 
les discussions afin de 
parvenir à un accord sur 
la prolongation du cessez-
le-feu qui doit expirer 
le 29 mai», a déclaré le 

ministère saoudien des 
Affaires étrangères dans 
un communiqué publié tôt 
ce dimanche.
Les déclarations ont 
indiqué qu’une extension, 
bien qu’imparfaite, 
permettrait d’apporter une 
aide humanitaire au peuple 
soudanais.
L’Arabie saoudite et 
les États-Unis, qui ont 
négocié le cessez-le-
feu actuel, ont exhorté 
les parties à continuer à 
respecter leurs obligations 
même si un accord de 
prolongation n’est pas 
conclu avant le 29 mai. 

Les parties soudanaises 
ont signé une déclaration 
d’engagement à Djeddah 
pour la protection des civils 
soudanais, en garantissant 
l’aide humanitaire et 
l’accès aux populations.
Des centaines de personnes 
sont mortes à la suite d’une 
guerre urbaine intense et 
des milliers de personnes 
ont été blessées ou ont fui 
pour se protéger depuis le 
début du conflit en avril, 
lorsque l’armée a affronté 
les forces paramilitaires de 
soutien rapide.
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2 semaines nous séparent du 
coup d’envoi du stage du mois 
de juin et les deux rencontres de 
la sélection au Cameroun contre 
l’Ouganda et à Annaba contre 
la Tunisie, et le programme du 
stage est d’ores et déjà ficelé du 
côté de la FAF et du sélectionneur 
Djamel Belmadi.
Comme nous vous le disions 
récemment, le coach et le 
président de la FAF se sont vu à 
Doha il y a quelques semaines, 
en marge de la finale de la coupe 
du Prince, à laquelle Zefizef était 
convié, les deux hommes on 
tracé le programme. Ce même 
jour, d’ailleurs, Belmadi aurait 
demandé au président d’essayer 
d’avoir le OK de certains clubs 
pour pouvoir récupérer leurs 
joueurs avant la date du 12, et 
ce, pour préparer ces éléments. 
Il faut dire que cette année les 

championnats ont pris fin très 
tôt, certains éléments sont à 
l’arrêt depuis plusieurs semaines, 
à l’image d’un Bounedjah, 
ou encore de Slimani, alors 
que d’autres éléments comme 
Hadjem et Aït-Nouri manquent 
terriblement de compétition, 
d’où cette envie du coach de 
les récupérer avant la date du 
début du stage, il a souhaité 
ouvrir un canal de discussion 

avec les clubs, pour pouvoir les 
maintenir en forme et leur éviter 
d’éventuelles blessures, avant de 
changer d’avis. Djamel Belmadi 
a, en effet, abandonné cette idée, 
il préfère prendre les choses telles 
qu’elles sont, il compte lancer, 
officiellement, le stage le 12 du 
mois et préfère reporter à plus 
tard de possibles pourparlers 
avec les clubs. Il est vrai que 
l’EN aura plusieurs échéances 

à l’avenir, certaines seront 
décisives, notamment avant la 
CAN, c’est à cette période qu’il 
pourrait recourir à des discussions 
pour faire venir les joueurs en 
stage dans les meilleurs délais, 
c’est pour cela qu’il a préféré 
abandonner l’idée de negocier 
pour ce stage, il le lancera donc le 
12 au CTN, cela ne l’empêchera 
pas de communiquer avec ses 
joueurs, de leur transmettre un 
programme détaillé à accomplir, 
histoire de maintenir la forme, 
tout en faisant attention à ce 
qu’ils ne contractent pas de 
blessures. Certaines images 
partagées récemment sur le net 
nous ont permis de voir certains 
de ces éléments déjà à l’arrêt en 
train de jouer des matches dans 
leurs quartiers, cela menace à 
plus d’un titre l’EN qui sera déjà 
amoindrie par quelques absences 

à l’image de celle de Bennacer 
et éventuellement Delort. Ceci 
dit, et comme cela a été le cas à 
plusieurs reprises, des éléments 
pourraient utiliser les installations 
du CTN pour accomplir ce 
programme individuel, c’était le 
cas ces dernières années, où des 
éléments sont arrivés en catimini 
à Sidi Moussa, cela leur a permis 
de rattraper un retard physique 
ou soigner un bobo pour être 
au top au moment de l’arrivée 
du reste du groupe. Rappelons 
que Belmadi devra trancher 
concernant la convocation ou 
pas du capitaine Ryad Mahrez 
pour ce prochain stage, lui qui 
est concerné par la finale de la 
CL à Istanbul le 10 juin prochain. 
S’il est retenu, il est fort possible 
qu’il soit préservé pour le match 
derby contre la Tunisie le 20 juin 
à Annaba.

L’USM Alger a réalisé un 
grand pas vers le titre 
en s’imposant 2-1 à 

Dar Es-Salam en match aller de 
la finale de la Coupe de la CAF 
face à Young Africans.
C’est sur un terrain détrempé 
que les algériens ont mené un 
véritable combat de bout en 
bout pour maintenir cet avantage 
obtenu par un ouverture du score 
de Mahious de la tête sur un 
coup-franc de Bousseliou (31e).
Les locaux ont eu aussi des 
occasions , tout comme les 
usmistes mais les joueurs du club 
algérois ont semblé maitriser 

la rencontre avec une défense 
Belaid - Alilet à la hauteur, 
bien aidés par un trio au milieu 
composé de Chita, Benzaza et 
Merili. En fait tout l’équipe 
défendait ensemble, même 
Mahious a sauvé au moins deux 
ballons de buts.
En seconde période les tanzaniens 
ont poussé mais le gardien de 
l’USMA Oussama Benbot a lui 
aussi sorti le grand jeu, du poing 
ou du bout des bouts doigts pour 
écarter le danger.
Malgré tout Young Africans 
vont égaliser à la 81e minute 
sur un très beau but de Mayele 

qui contrôle de la tête avant de 
reprendre instantanément de 
manière acrobatique pour mettre 
la balle dans le petit filet.
Pourtant les algériens ne vont 
abdiquer et moins de trois 
minutes après, ils mènent une 
offensive par Oribonye qui 
retrouve Bousseliou dans la 
surface qui sans paniquer va 
décaler Merili qui marque le 
second but (84e).
A une semaine du match retour le 
3 juin au stade du 5 juillet, l’USM 
Alger a démontré qu’elle avait 
toutes les qualités pour accrocher 
sa première étoile africaine.

A 20 ans, Farès Chaibi 
est un jeune joueur qui 
pourrait brûler toutes 

les étapes. En effet, après une 
seule saison dans le haut niveau, 
couronnée par un sacre en coupe 
de France avec Toulouse FC 
qu’il a rejoint l’été 2022 avec 
l’ambition de grandir, mais 
comme tout est allé vite, le néo-
international algérien envisage 
de changer son plan de carrière.
La perspective d’un transfert 
cet été vers un autre club plus 
huppé que Toulouse FC est très 
envisageable. Approché il y a 
quelque temps par l’Eintracht 
Francfort, le club allemand, 
qui fait son marché dans 
le championnat français en 
dénichant de jeunes talents et le 
revendre après à prix fort, fait le 
forcing pour s’offrir les précieux 
services de Farès Chaibi. Mais 
selon les informations qui 
circulent, le club allemand 
pourrait être confronté à une 

rude concurrence. D’autres clubs 
sont sur le dossier du jeune 
international, algérien, assure-t-
on.

Il a changé d’agent
Ses prestations cette saison 
avec Toulouse FC n’ont laissé 
personne indifférent. Le joueur 
a du talent à revendre. Ce qui 
n’a pas échappé aux recruteurs 
de clubs européens qui tentent 
d’appâter par leur projet Farès 
Chaibi. Évidemment, l’aspect 
financier est l’argument non 
négligeable pour arracher son 
OK. Cependant, un indice 
montre que le joueur a envie 

de quitter Toulouse FC après 
quelques mois seulement. Il vient 
de changer d’agent, il ne travaille 
plus avec Jamal Saad. Ce qui 
sous-entend qu’il a reçu une offre 
de service d’un autre agent qui a 
des entrées dans de grands clubs. 
Ce changement d’agent brusque 
a d’ailleurs été interprété comme 
une volonté de Farès Chaibi de 
quitter son club actuel dès cet été 
et qu’il dissimule sans doute des 
contacts avec un club d’une autre 
dimension que Toulouse FC.
Une indemnité de 10 millions

Acheté en été 2022 pour 
quelques centaines de milliers 

d’euros versés au Lyon FC (club 
de division inférieure), Toulouse 
FC ne bloquera pas sa pépite 
cet été. Selon Transfermarkt, 
le montant de l’indemnité de 
transfert est fixée à 10 millions 
d’euros. Ce montant pourrait 
être élevé au cas où plusieurs 
clubs viendraient frapper à son 
portillon. Ce qui créera une 
surenchère qui fera profiter le 
club toulousain. D’ailleurs, le 
président toulousain Damien 
Comolli aurait prévenu Farès 
Chaibi qu’il serait très exigeant 
pour le libérer en demandant 
beaucoup d’argent à ses 
courtisans, a révélé le site local 
Les Violets. Toujours est-il qu’en 
cas de vente, cela fera le bonheur 
d’abord de son club formateur 
le Terraillon (région lyonnaise), 
qui empochera une indemnité de 
formation. Mais le grand gagnant 
sera sans doute le joueur qui a 
besoin d’un nouveau challenge 
plus intéressant pour booster sa 

jeune carrière de footballeur.
Son frère le pousse à signer 

à Monaco
Tandis que tout le monde croit 
que Farès Chaibi pourrait poser 
ses valises cet été à Frankfurt, 
d’après des indiscrétions, 
l’AS Monaco aurait sondé 
récemment le proche entourage 
de Chaibi et qu’il y aurait eu 
des retours favorables. Le club 
de la Principauté présente la 
particularité d’acheter de jeunes 
joueurs talentueux, pour ensuite 
les mettre en valeur. M’Bappé ou 
Bernardo Silva se sont révélés 
dans le plus haut niveau lors de 
leur passage à l’AS Monaco. 
Un club où a évolué son frère 
aîné Illyés entre 2015/2016 et 
qui a fait également un passage 
au MCA en 2019 ; il porte 
actuellement les couleurs de 
Servette Genève. On croit savoir 
que son frère l’encouragerait 
à choisir l’AS Monaco où il a 
gardé quelques attaches.

en :
Le stage débutera le 12 juin

coupe de la caF (Finale - aller) :
L’USMA s’impose à Dar Es-Salam

chaibi :Des envies de départ
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liga
Le Barça prêt à lâcher 100M€ pour Bruno Guimarães

liga
Le drôle de salaire que touchera Lionel Messi au FC Barcelone

Real Madrid, la bonne affaire à 0€

En proie à de nombreux 
problèmes financiers, le 
FC Barcelone pourrait 

malgré tout enflammer le prochain 
mercato estival. Du possible 
retour de Lionel Messi à l’arrivée 
potentielle d’İlkay Gündoğan, 
les dirigeants catalans s’activent 
en coulisses. Selon la presse 
anglaise, les Culers penseraient 
désormais à un certain Bruno 
Guimarães…
Champion d’Espagne mais 
une nouvelle fois décevant sur 
la scène européenne, le FC 
Barcelone a bien l’intention de 
retrouver les sommets la saison 
prochaine. Pour cela, les hautes 
sphères barcelonaises souhaitent 
enflammer le mercato estival. 
Malgré un contexte financier 
délicat et toujours dans l’attente 

du feu vert de LaLiga, les Culers 
multiplient les pistes ces dernières 
semaines. Et les rumeurs vont 
bon train…
Oui, mais voilà, outre le retour 
espéré de Lionel Messi ou encore 
les possibles arrivées d’Angel 
di Maria et İlkay Gündoğan, 
les Blaugranas souhaiteraient 

désormais frapper un énorme coup. 
Selon les dernières informations 
du Times, la direction catalane 
aimerait maintenant s’offrir 
Bruno Guimarães, actuellement 
sous les couleurs de Newcastle. 
Dans cette optique, le Barça 
pense que 100M suffiront à faire 
craquer les Magpies et récupérer 

un remplaçant sérieux à Sergio 
Busquets. Un montant qui semble 
cependant totalement démesuré 
quand on connaît le contexte 
barcelonais…

Newcastle veut prolonger 
Bruno Guimarães !

Si le club ne semble, aujourd’hui, 
pas prêt d’assumer une telle 
dépense, le board catalan estime 
qu’une telle arrivée permettrait 
aux Culers de franchir un réel cap 
sur la scène européenne. Arrivé 
de Lyon en janvier 2022 pour un 
montant de 42,1 millions d’euros, 
celui qui voit son contrat courir 
jusqu’en juin 2026 chez les Toons 
s’est, en effet, avéré fondamental 
dans le parcours de Newcastle 
cette saison. Quatrièmes de 
Premier League, les hommes 
d’Eddie Howe disputeront, à ce 

titre, la Ligue des Champions lors 
du prochain exercice.
Auteur de 5 buts et 5 passes 
décisives en 39 matches toutes 
compétitions confondues, le 
Brésilien est d’ailleurs plutôt 
parti pour rester à St James’ Park. 
Dernièrement, The Telegraph 
assurait même que le joueur de 
25 ans n’était pas à vendre et 
que Newcastle était prêt à de 
gros efforts financiers pour le 
convaincre de rester. Avec une 
qualification en C1, les Magpies 
gardent la main et demanderaient 
100 M£, soit 112 M€, pour s’en 
séparer. Méfiance toutefois car la 
concurrence (PSG, Manchester 
City, Chelsea) est de taille dans 
ce dossier et le Barça a, semble-
t-il, bien l’intention de se mêler à 
la lutte.

Le FC Barcelone continue 
de travailler sur l’arrivée 
de Lionel Messi en fin de 

contrat cet été.
Après deux ans de service, 
Lionel Messi devrait quitter le 
Paris Saint-Germain en fin de 
saison. Sauf retournement de 
situation, l’Argentin quittera 
la capitale au terme de son 
contrat, et son avenir semble se 
jouer entre deux destinations : 
Barcelone et l’Arabie saoudite. 
Si certains médias ont annoncé 
que le champion du monde en 
titre allait rejoindre la ligue 
saoudienne, les Catalans veulent 
encore y croire.
Dans son édition de dimanche, le 
média local Mundo Deportivo en 

dit un peu plus sur ce dossier. On 
apprend que la Liga doit encore 
valider le plan de viabilité du 
FC Barcelone, qui a présenté 
une série de documents aux 
dirigeants du championnat pour 
pouvoir avoir une meilleure 
marge de manœuvre sur le 
mercato. Et que la priorité 
est d’abord d’enregistrer les 
nouveaux contrats de Ronald 
Araujo et Gavi, avant l’arrivée 
de l’Argentin.

Le plus gros salaire du club
En revanche, la direction a un 
plan pour convaincre Messi : lui 
offrir un salaire supérieur de 1 € 
à celui de Robert Lewandowski. 
Un euro supplémentaire 
symbolique pour faire du numéro 

10 de l’Albiceleste le joueur le 
mieux payé de l’équipe, et donc, 
en quelque sorte, flatter son égo 
en lui faisant comprendre qu’il 
sera le joueur le plus important. 
Messi touchera donc 10 millions 
et 1 euros net par saison.
Le média indique que Messi est 
la priorité aux yeux de Xavi, 
qui lui fera une place en tant 
que quatrième milieu dans son 
onze titulaire, plus qu’en tant 
que véritable joueur offensif. De 
son côté, le clan Messi affirme 
ne pas encore avoir reçu de 
communication officielle de la 
part du FC Barcelone. On en 
saura plus dans les prochaines 
semaines…

En quête d’un nouveau buteur à 
l’intersaison, le Real Madrid 
s’intéresse notamment à Roberto 

Firmino, en fin de contrat à Liverpool.
Si Karim Benzema se montre toujours 
aussi décisif avec 30 buts inscrits en 42 
matches toutes compétitions confondues 
sous le maillot du Real Madrid cette 
saison, l’attaquant français de 35 ans 
a toutefois été miné par de multiples 
blessures ces derniers mois. Ce qui fait 
dire à son club que le recrutement d’un 
nouvel avant-centre cet été ne serait pas 
de trop.
« Nous y travaillons. Nous allons 
travailler pour améliorer l’équipe. Parler 
de noms ne me semble pas correct. J’aime 
Joselu, comme d’autres attaquants. J’aime 
Aspas, Morata.. pour citer des Espagnols. 
En général, on aime les attaquants qui 
marquent des buts », a confirmé Carlo 
Ancelotti, l’entraîneur du Real Madrid, 
en conférence de presse vendredi dernier.

Le Real Madrid pense à Firmino
Selon les dernières informations de 

Fabrizio Romano, Roberto Firmino fait 
ainsi partie d’une short-list de quatre, 
cinq joueurs établie par le Real Madrid, 
actuel deuxième de Liga après sa victoire 
sur le terrain du Séville FC samedi, grâce 
à un doublé magistral de Rodrygo.
Spécialiste du mercato, le journaliste 
italien ajoute toutefois qu’aucune 
négociation n’a pour le moment 
été ouverte entre le Real Madrid et 
l’attaquant brésilien de 31 ans, qui va 
quitter Liverpool cet été, à la fin de son 
contrat avec les Reds. Sur le papier, cela 
ressemble alors à une bonne opportunité 
pour le club merengue, qui n’aurait pas à 
payer d’indemnité de transfert.
Certes relégué au statut de remplaçant à 
Liverpool, l’international auriverde (55 
sélections, 17 buts) a tout de même inscrit 
12 buts et délivré 5 passes décisives 
en 34 apparitions toutes compétitions 
confondues sous le maillot de Liverpool 
cette saison, pour 17 titularisations 
seulement. Et peut donc encore rendre de 
beaux services.
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élection préSidentielle en turQuie :
Recep Tayyip Erdogan revendique la victoire

Celui qui est président elui qui est président 
depuis 2014 revendique depuis 2014 revendique 
sa victoire pour un sa victoire pour un 

troisième mandat à la tête de la troisième mandat à la tête de la 
Turquie. Recep Tayyip Erdogan, Turquie. Recep Tayyip Erdogan, 
69 ans, a été bousculé dans cette 69 ans, a été bousculé dans cette 
campagne présidentielle mais il campagne présidentielle mais il 
parvient à s’ imposer avec 52 % parvient à s’imposer avec 52 % 
des voix face à son rival social des voix face à son rival social 
démocrate. L’Agence France démocrate. L’Agence France 
Presse dresse le portrait de ce « Presse dresse le portrait de ce « 
Reis » qui s’accroche dans une Reis » qui s’accroche dans une 
Turquie de plus en plus divisée.Turquie de plus en plus divisée.
Il a transformé la Turquie Il a transformé la Turquie 
comme nul autre depuis comme nul autre depuis 
Mustafa Kemal Atatürk, le Mustafa Kemal Atatürk, le 
fondateur de la République fondateur de la République 
dont il a déjà largement battu dont il a déjà largement battu 
le record de longévité. Recep le record de longévité. Recep 
Tayyip Erdogan, au pouvoir Tayyip Erdogan, au pouvoir 
depuis deux décennies, a été depuis deux décennies, a été 
réélu dimanche pour cinq ans.réélu dimanche pour cinq ans.
À 69 ans, l’ indéboulonnable « À 69 ans, l’indéboulonnable « 
Reis » ( » Chef »), le surnom Reis » ( » Chef »), le surnom 
que lui donnent ses plus fervents que lui donnent ses plus fervents 
partisans, semblait menacé par partisans, semblait menacé par 
la crise économique, l’usure du la crise économique, l’usure du 
pouvoir, les conséquences du pouvoir, les conséquences du 
séisme dévastateur du 6 février séisme dévastateur du 6 février 
et une opposition unie comme et une opposition unie comme 
jamais auparavant.jamais auparavant.
Un président bousculé mais Un président bousculé mais 

rééluréélu
À l’ issue d’une campagne À l’issue d’une campagne 
âpre, celui dont le visage est âpre, celui dont le visage est 
omniprésent sur les écrans omniprésent sur les écrans 
de télévision a revendiqué de télévision a revendiqué 
dimanche 28 mai la victoire dimanche 28 mai la victoire 
à l’ issue de son duel le plus à l’issue de son duel le plus 
acharné – en deux tours, une acharné – en deux tours, une 
première – face au social-première – face au social-

démocrate Kemal Kiliçdaroglu démocrate Kemal Kiliçdaroglu 
et avec 52,1 % des suffrages, et avec 52,1 % des suffrages, 
selon des résultats quasi selon des résultats quasi 
définitifs.définitifs.
Ni son court séjour en prison à la Ni son court séjour en prison à la 
fin des années 90, ni une vague fin des années 90, ni une vague 
de manifestations monstres de manifestations monstres 
lancées il y a tout juste dix ans, lancées il y a tout juste dix ans, 
ni même une sanglante tentative ni même une sanglante tentative 
de putsch en 2016 (250 morts, de putsch en 2016 (250 morts, 
hors putschistes) n’ont enrayé la hors putschistes) n’ont enrayé la 
marche du président, champion marche du président, champion 
de la majorité conservatrice de la majorité conservatrice 
longtemps dédaignée par une longtemps dédaignée par une 
élite urbaine et laïque.élite urbaine et laïque.
Attaqué pendant la campagne Attaqué pendant la campagne 
sur l’ inflation qui assomme sur l’inflation qui assomme 
les ménages, il a riposté en les ménages, il a riposté en 
brandissant les drones de brandissant les drones de 
fabrication turque, devenus fabrication turque, devenus 
fierté nationale à la faveur de fierté nationale à la faveur de 
la guerre en Ukraine, mais la guerre en Ukraine, mais 
aussi les mosquées, autoroutes aussi les mosquées, autoroutes 
et aéroports construits depuis et aéroports construits depuis 
son arrivée au pouvoir en son arrivée au pouvoir en 
2003, d’abord comme Premier 2003, d’abord comme Premier 
ministre.ministre.

Le conflit ukrainien redore Le conflit ukrainien redore 
son influence internationaleson influence internationale

Malgré les profondes difficultés Malgré les profondes difficultés 
des dernières années, il reste des dernières années, il reste 
pour ses partisans l’homme du pour ses partisans l’homme du 
« miracle économique » qui « miracle économique » qui 
a fait entrer la Turquie dans a fait entrer la Turquie dans 
le club des vingt pays les plus le club des vingt pays les plus 
riches.riches.
Il demeure aussi à leurs yeux Il demeure aussi à leurs yeux 
le seul capable de tenir tête le seul capable de tenir tête 
aux grandes puissances et de aux grandes puissances et de 
traverser sans tanguer les crises traverser sans tanguer les crises 
régionales et internationales.régionales et internationales.

Volontiers rugueux, le Reis a Volontiers rugueux, le Reis a 
conduit une politique étrangère conduit une politique étrangère 
affirmée en direction de l’Orient affirmée en direction de l’Orient 
et de l’Asie centrale, quitte à se et de l’Asie centrale, quitte à se 
brouiller avec les Occidentaux.brouiller avec les Occidentaux.
Mais la guerre en Ukraine lui a Mais la guerre en Ukraine lui a 
permis de se replacer au centre permis de se replacer au centre 
du jeu diplomatique grâce à ses du jeu diplomatique grâce à ses 
efforts de médiation entre Kiev efforts de médiation entre Kiev 
et Moscou.et Moscou.
Ses détracteurs continuent, Ses détracteurs continuent, 
eux, de s’ inquiéter de sa dérive eux, de s’inquiéter de sa dérive 
autocratique, en particulier autocratique, en particulier 
depuis les purges massives depuis les purges massives 
conduites après la tentative conduites après la tentative 
de putsch et la révision de putsch et la révision 
constitutionnelle de 2017, qui constitutionnelle de 2017, qui 
a considérablement élargi ses a considérablement élargi ses 
pouvoirs.pouvoirs.
Du rêve de footballeur à celui Du rêve de footballeur à celui 

de chef d’Étatde chef d’État
Celui qui s’est fait bâtir un Celui qui s’est fait bâtir un 
palais de 1 100 pièces sur palais de 1 100 pièces sur 
une colline boisée protégée une colline boisée protégée 
d’Ankara continue de se poser d’Ankara continue de se poser 
en homme du peuple face aux en homme du peuple face aux 
« élites ».« élites ».
« J’ai appris la vie à Kasimpasa, « J’ai appris la vie à Kasimpasa, 
pas dans une tour d’ ivoire », pas dans une tour d’ivoire », 
a-t-il encore lancé jeudi 26 mai, a-t-il encore lancé jeudi 26 mai, 
évoquant le quartier populaire évoquant le quartier populaire 
d’ Istanbul où il est né le 26 d’Istanbul où il est né le 26 
février 1954. C’est ici qu’ il a février 1954. C’est ici qu’il a 
grandi et caressé le rêve d’une grandi et caressé le rêve d’une 
carrière de footballeur.carrière de footballeur.
Alors qu’ il a 13 ans, sa famille Alors qu’il a 13 ans, sa famille 
s’ installe à Istanbul où il vend s’installe à Istanbul où il vend 
des simit, des petits pains en des simit, des petits pains en 
anneau, dans les rues de la ville. anneau, dans les rues de la ville. 
Ses parents l’envoient dans un Ses parents l’envoient dans un 
lycée religieux, et il choisit lycée religieux, et il choisit 

finalement la politique. Il en finalement la politique. Il en 
apprend les ficelles au sein de apprend les ficelles au sein de 
la mouvance islamiste de l’ex-la mouvance islamiste de l’ex-
Premier ministre Necmettin Premier ministre Necmettin 
Erbakan, avant d’être propulsé Erbakan, avant d’être propulsé 
sur le devant de la scène en sur le devant de la scène en 
devenant maire d’ Istanbul en devenant maire d’Istanbul en 
1994.1994.
En 1998, il est emprisonné pour En 1998, il est emprisonné pour 
avoir récité un poème religieux avoir récité un poème religieux 
(« nos minarets seront nos (« nos minarets seront nos 
baïonnettes »), un épisode qui baïonnettes »), un épisode qui 
ne fera que renforcer son aura.ne fera que renforcer son aura.
L’AKP, le parti de la justice et du L’AKP, le parti de la justice et du 
développement qu’ il a cofondé, développement qu’il a cofondé, 
remporte les élections en 2002. remporte les élections en 2002. 
Il devient Premier ministre Il devient Premier ministre 
l’année suivante, fonction l’année suivante, fonction 
qu’ il occupera jusqu’en 2014 qu’il occupera jusqu’en 2014 
lorsqu’ il devient le premier lorsqu’il devient le premier 
président turc élu au suffrage président turc élu au suffrage 
universel direct.universel direct.
Un virage autor itaire marqué Un virage autoritaire marqué 

après 2016après 2016
Dans la nuit du 15 au 16 juillet Dans la nuit du 15 au 16 juillet 
2016, il affronte sa pire épreuve 2016, il affronte sa pire épreuve 
: une tentative de coup d’État : une tentative de coup d’État 
qu’ il attribue au prédicateur qu’il attribue au prédicateur 
musulman en exil Fethullah musulman en exil Fethullah 
Gülen, son ex-allié.Gülen, son ex-allié.
Son pire revers électoral Son pire revers électoral 
survient en 2019, quand survient en 2019, quand 
l’opposition ravit à son camp l’opposition ravit à son camp 
la capitale Ankara et Istanbul, la capitale Ankara et Istanbul, 
sa ville.sa ville.
Craignant de voir son pouvoir Craignant de voir son pouvoir 
se fissurer, il a mis au fil des ans se fissurer, il a mis au fil des ans 
hors jeu plusieurs de ses plus hors jeu plusieurs de ses plus 
redoutables opposants, tout en redoutables opposants, tout en 
renforçant son emprise sur les renforçant son emprise sur les 
médias.médias.

Le chef de file du parti prokurde Le chef de file du parti prokurde 
HDP, Selahattin Demirtas, HDP, Selahattin Demirtas, 
qui l’a privé de la majorité qui l’a privé de la majorité 
absolue au Parlement, est absolue au Parlement, est 
emprisonné depuis 2016. Et le emprisonné depuis 2016. Et le 
très populaire maire d’ Istanbul, très populaire maire d’Istanbul, 
Ekrem Imamoglu, a été visé en Ekrem Imamoglu, a été visé en 
décembre par une décision de décembre par une décision de 
justice qui a rendu impossible justice qui a rendu impossible 
une éventuelle candidature à la une éventuelle candidature à la 
présidentielle.présidentielle.
Dix ans après la contestation Dix ans après la contestation 

de Gezide Gezi
Pour sa troisième campagne Pour sa troisième campagne 
présidentielle, le chef de l’État présidentielle, le chef de l’État 
a, cette année encore, enchaîné a, cette année encore, enchaîné 
les meetings, jusqu’à trois les meetings, jusqu’à trois 
par jour, pugnace malgré une par jour, pugnace malgré une 
démarche ralentie et un visage démarche ralentie et un visage 
trahissant la fatigue.trahissant la fatigue.
Père de quatre enfants et marié Père de quatre enfants et marié 
à Emine Erdogan, épouse à Emine Erdogan, épouse 
influente et connue pour son influente et connue pour son 
attachement aux discours attachement aux discours 
conservateurs, ce musulman conservateurs, ce musulman 
dévot a de nouveau puisé dans dévot a de nouveau puisé dans 
le Coran pour galvaniser les le Coran pour galvaniser les 
foules. Mais le tribun a aussi usé foules. Mais le tribun a aussi usé 
de l’ invective pour discréditer de l’invective pour discréditer 
l’opposition, accusée de « l’opposition, accusée de « 
terrorisme ».terrorisme ».
Sa réélection un 28 mai, dix Sa réélection un 28 mai, dix 
ans jour pour jour après le ans jour pour jour après le 
début du vaste mouvement début du vaste mouvement 
de contestation de Gezi qu’ il de contestation de Gezi qu’il 
avait brutalement réprimé, avait brutalement réprimé, 
sonne comme un symbole de sonne comme un symbole de 
son emprise sur la Turquie, son emprise sur la Turquie, 
qu’ il dirigera pour un troisième qu’il dirigera pour un troisième 
et ultime mandat, selon la et ultime mandat, selon la 
Constitution.Constitution.
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En Bref...Apple

iOS 16.5 pompe votre batterie ?
 Oui, mais en fait non. On vous explique

AMD va modifier ses cartes Radeon RX 7600 
avant leur sortie

Netflix vient d’annoncer que les 
utilisateurs américains, français et 
d’une centaine d’autres pays dans 
le monde devraient désormais payer 
un supplément pour partager leurs 
codes d’accès au service avec des 
personnes non membres de leur 
foyer, dans le cadre de sa stratégie 
pour diversifier ses revenus.
Le vétéran du streaming teste depuis 
un an cette nouvelle formule, et 
l’a déjà mise en place au Canada 
notamment, après une année 2022 
difficile, marquée par des pertes 
d’abonnés au premier semestre, 
avant de rebondir au second. « Plus 
de 100 millions de foyers partagent 
leur compte, ce qui affecte notre 
capacité à investir dans de grands 
films et séries télévisées », avait 
souligné Netflix en février dans un 
communiqué.
Les prix varient en fonction des 
pays : les ménages américains 
vont désormais devoir payer près 
de 8 dollars en plus par mois pour 
autoriser un invité à utiliser leur 
compte. « Votre compte Netflix est 
pour vous et pour les personnes qui 
vivent avec vous, c›est-à-dire votre 
foyer », explique la plateforme dans 
un email qui doit être envoyé mardi 
à tous les abonnés concernés.
Le message indique les deux 
solutions possibles pour ceux qui 
partagent déjà leurs identifiants 
: ils peuvent ajouter un abonné 
supplémentaire en payant le 
supplément, ou transférer le profil 
d’une personne extérieure au foyer. 
Celle-ci devra souscrire à son propre 
abonnement, mais conservera ainsi 
ses préférences.
Une stratégie gagnant-gagnant pour 
Netflix ?
Netflix, qui compte plus de 232 
millions d’abonnés, a par ailleurs 
ajouté fin 2022 un abonnement 
moins cher avec publicité, après des 
années de réticence. Il représente 
désormais près de 5 millions 
d’utilisateurs actifs mensuels, 
selon l’entreprise. « Ce n’est pas 
une coïncidence que Netflix mène 
de front » les deux approches, a 
commenté Ross Benes d’Insider 
Intelligence.
« Les personnes qui se servent des 
comptes des autres, tout comme 
celles qui choisissent la formule 
avec de la publicité, cherchent 
à faire des économies. Pour les 
profiteurs qui vont perdre leur 
accès, le nouvel abonnement sera 
donc une option attractive, a détaillé 
l’analyste. Et c’est gagnant-gagnant 
pour l’entreprise qui a du mal à faire 
croître le nombre de spectateurs 
aussi rapidement que le voudraient 
les annonceurs ».

Vous êtes en possession 
d’un iPhone compatible 
avec iOS 16 et vous 

avez installé la dernière mise à 
jour ? Alors vous avez peut-être 
pu constater d’importants pro-
blèmes de batterie.
Si tel est le cas, ne vous inquié-

tez pas. Le souci devrait être 
résolu d’ici quelques jours. On 
vous explique sans plus attendre 
de quoi il retourne.

iOS 16.5 : des problèmes 
d’autonomie impactent la 

dernière mise à jour
La semaine dernière, Apple a 

déployé iOS 16.5 auprès de ses 
utilisateurs. Bien que cette mise 
à jour ne contienne pas de nou-
veautés majeures, elle a tout de 
même permis à la société cali-
fornienne de corriger plusieurs 
bugs qui impactaient le système 
d’exploitation. Divers correc-
tifs de sécurité y ont également 
été apportés pour l’occasion. 
Rappelons d’ailleurs que dans 
une poignée de jours, à l’occa-
sion de la WWDC, la firme de 
Cupertino lèvera le voile autour 
des nouvelles fonctionnalités à 
venir dans iOS 17.
Ceci étant dit, revenons-en 
maintenant à nos moutons avec 
le cas d’iOS 16, et plus principa-
lement sa nouvelle mise à jour. 
La dernière version publiée par 
la firme de Cupertino semble 
causer quelques soucis liés à 
la batterie. En effet, un nombre 
grandissant de possesseurs 
d’iPhone ont signalé, sur les 
forums d’assistance d’Apple, 

que l’autonomie de leur iPhone 
s’était sensiblement dégradée 
au cours des derniers jours. Cer-
tains évoquent même quelques 
soucis de surchauffe avec leur 
appareil. Mais que peut-il bien 
donc se tramer?
Des problèmes qui ne devraient 
pas tarder à disparaître
Eh bien, pas de panique, cela 
serait tout à fait normal. Le 
site ZDNet nous rassure en 
précisant qu›après avoir été 
mis à jour, les iPhone doivent 
parfois procéder au traitement 
d›un grand nombre de tâches 
en arrière-plan. Par conséquent, 
l›autonomie de votre appareil 
peut être drainée en l›espace de 
quelques heures à peine. Ainsi, 
dès lors que ces opérations invi-
sibles seront achevées, la durée 
de vie de votre iPhone devrait 
logiquement revenir à la nor-
male. Ouf !

Compte tenu du prix des cartes 
graphiques, la question de leur 
fiabilité est un sujet sensible 
qu’AMD ne prend pas à la lé-
gère.
AMD n’a pas trainé, c’est le 
moins que l’on puisse dire. À 
peine plus de 48 heures après 
la publication des critiques for-
mulées par Igor’s Lab et Tech-
PowerUp, la société américaine 
annonce une modification.
Un problème de backplate…
Les tests des Radeon RX 7600 
ont été publiés mercredi dernier 
et c’est à ce moment-là que les 
premières critiques, émises par 
TechPowerUp, ont été remon-
tées : le connecteur 8 broches 
peut poser des problèmes.
Plus précisément, c’est la back-
plate de la carte de référence 
signée AMD qui peut empêcher 
d’insérer complètement la prise 
8 broches. Chez Clubic, nous 
n’avons pas rencontré pareil 
problème et seul Igor’s Lab est 
ensuite allé dans le même sens 
que TechPowerUp : le souci est 
en réalité très spécifique.
Il ne concerne visiblement que 
les cartes de référence signées 
AMD et se produit lorsque 
l›on utilise non pas une prise 

8 broches, mais une prise 6+2 
broches : les deux broches 
supplémentaires se fixent par 
le biais d›un petit module qui 
peut intégrer une excroissance 
venant ainsi gêner l›insertion.
… corrigé par AMD
Si AMD a lancé la commercia-
lisation des Radeon RX 7600 
dans la foulée de la publication 
des tests – soit, mercredi dernier 
– elle n›a en réalité pas démarré 
la vente de ses propres cartes, 
dite MBA (made by AMD).
ÀTechPowerUp, la firme a 
confirmé qu›une solution avait 
été trouvée : « Nous sommes 
très heureux du nombre de 
cartes Radeon RX 7600 dispo-
nibles à travers le monde grâce 
à nos partenaires. Nous nous 
attendons à ce que les cartes 
RX 7600 «design de référence» 
soient disponibles dans les pro-
chaines semaines, avec une 
conception qui accepte tous les 
câbles d›alimentation ».
Voilà un problème qui ne de-
vrait donc plus en être un au 
moment de la commercialisa-
tion réelle de ces cartes gra-
phiques conçues par AMD.
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Faux mouvements, 
pratique de sport 
intense, contusion, 

traumatismes… Les 
douleurs musculaires sont 
fréquentes, et peuvent être 
d’intensité très variable. 
Les décontractants 
musculaires font partie des 
traitements de choix pour 
les soulager. Comment 
agissent-ils ? Dans quels cas 
sont-ils vraiment efficaces 
? Lesquels fonctionnent 
le mieux ? Les réponses 
du Dr Jean-Christophe 
Miniot, médecin du sport à 
la Clinique Drouot à Paris.

Décontractant 
musculaire ou 

myorelaxant : qu’est-ce 
que c’est ?

Les décontracturants 
musculaires, d’appellation 
scientifique myorelaxants, 
mais plus connus sous le 
nom de décontractants 
musculaires, sont des 
médicaments qui agissent 
chimiquement sur la 
décontraction musculaire.
Dr Jean-Christophe Miniot 
médecin du sport : Ils 
interviennent au niveau 
des synapses des neurones 
du muscle, en agissant 
sur le GABA (acide 
gamma aminobutyrique). 
Ce neurotransmetteur 
fonctionne en inhibant 
l’influx nerveux, ce qui 
entraîne un relâchement 
musculaire, et donc une 
diminution de la tonicité 
musculaire de base.
Les décontractants 
musculaires ont donc 
pour fonction de réduire 
les douleurs liées à des 
contractures musculaires.
Souvent prescrits en 
rhumatologie et en médecine 
du sport, les quatre types de 
décontracturants les plus 
souvent proposés sont :
• le thiocolchicoside 
: commercialisé sous le 
nom de Miorel®, c’est un 
dérivé semi-synthétique 
de la colchicine, utilisé en 
traitement de la goutte ;
• le méthocarbamol, 
prescrit sous le nom 
commercial de Lumirelax® 

et particulièrement indiqué 
pour les lombalgies aiguës 
;
• les benzodiazépines 
: Très utilisé dans le 
cadre de lésions ou de 
pathologies de type 
lumbago ou sciatique. Il 
en existe un grand nombre, 
et leur nom se termine 
toujours par «zépam. 
On trouve notamment le 
Diazépam (Valium®), 
l’oxazépam (Serax®), ou 
le lorazepam (Ativan®). 
«Ils appartiennent au 
groupe des sédatifs et des 
anxiolytiques, mais sont 
à visée myorelaxante» 
précise le Dr Minio ;
• l’atépadène : 
formulé à base d’ATP, 
qui intervient dans le 
métabolisme des muscles. 
«Pour moi, l’efficacité 
de ce médicament tient 
davantage de la croyance 
que de la science », tempère 
le médecin.
Contracture, courbature, 
sciatique, lombalgie 
: quelles sont leurs 
indications ?
Tout d’abord, il convient 
de préciser qu’en cas 
de myalgie, donc de 
douleur musculaire, il est 
essentiel d’en connaître 
la cause et l’origine avant 
d’essayer de la traiter ! La 
douleur musculaire peut 
être le symptôme d’une 
pathologie sérieuse, qu’il 
est indispensable de traiter 
en premier lieu.
D’une manière générale, 
les myorelaxants sont 
indiqués en cas de :
• lésions musculaires 
extrinsèques, à savoir 
consécutives à un choc 
reçu, causé par un tiers. 
Ces lésions représentent 
10 % seulement des lésions 
musculaires ;
• lésions musculaires 
intrinsèques : c’est le 
muscle qui est responsable 
de sa lésion, par traction 
excessive, en général de 
manière excentrique. Elles 
sont largement majoritaires 
puisqu’elles représentent 90 
% des lésions musculaires ;

• DOMS ou Delayed 
Onset Muscle Soreness : «Il 
s’agit ici d’une courbature 
nettement plus importante 
et douloureuse qu’une 
courbature normale, et 
qui apparaît généralement 
12 à 48h après l’exercice 
physique», explique le Dr 
Miniot ;
• lombalgies, 
sciatiques, douleurs 
cervico-brachiales, pour 
lesquelles les myorelaxants 
sont classiquement associés 
à des antidouleurs et des 
anti-inflammatoires.

Roll-on, patch, baume, 
pommade, médicaments 

: quel est le meilleur 
décontractant musculaire 

sans ordonnance ?
Outre les myorelaxants 
prescrits par les médecins 
par voie orale, il existe 
également un grand nombre 
de produits d’application 
locale vendus sans 
ordonnance en pharmacie, 
aux vertus relaxantes pour 
les muscles. Roll-on, huile 
essentielle de menthe 
poivrée, patchs chauffants, 
baume au camphre, sprays 
ou crèmes effet froid, 
gels de massage et autres 
pommades au menthol 
ou aux plantes, sont tout 
autant de décontractants 
musculaires naturels qui 
peuvent être appliqués sur 
les muscles douloureux 
pour leurs propriétés 
apaisantes.
Dr Miniot : Aucun 
de ces produits n’a 
malheureusement fait 
preuve d’une réelle 
efficacité, et leur effet est 
généralement une illusion 
provoquée par l’effet 
froid ou chaud, ou le 
massage associé des zones 
douloureuses.

Quels sont les 
effets secondaires 

et indésirables aux 
décontractants 
musculaires ?

Les décontracturants 
musculaires vendus 
sur ordonnance ont un 
certain nombre d’effets 
secondaires indésirables.

• Les plus fréquents 
sont les troubles digestifs 
de type diarrhées, 
vomissements, crampes et 
douleurs intestinales.
• Les 
benzodiazépines sont 
susceptibles de provoquer 
somnolence, confusion, 
faiblesse musculaire, 
constipation et problèmes 
d’élocution.
• Le Miorel et le 
Lumirelax, peuvent, dans 
de rare cas, provoquer des 
manifestations cutanées 
de type éruptions, 
rougeurs, vésicules ou 
démangeaisons.
Peut-on prendre un anti-
inflammatoire et un 
décontractant musculaire ?
En l’absence de contre-
indication, la prise d’un 
anti-inflammatoire en 
association avec un 
décontractant musculaire 
est recommandée pour 
soulager les douleurs de 
type lumbago, sciatique 
ou névralgies cervico-
brachiales.
«Dans les cas des 
pathologies musculaires 
intrinsèques, on 
déconseille la prise d’anti-
inflammatoires pendant les 
6 à 8 premiers jours car ils 
empêchent l’agrégation des 
plaquettes et le nettoyage 
de la lésion par des 
globules blancs appelés 
macrophages», explique 
le médecin du sport. En 
revanche, il est important 

de les prendre après le 
8e jour pour éviter les 
cicatrisations fibreuses.

Comment décontracter 
et détendre les muscles 

naturellement ?
Lorsque les douleurs 
musculaires sont 
supportables, il est toujours 
préférable de les laisser 
régresser spontanément 
en mettant le muscle au 
repos et en optant pour des 
solutions naturelles. C’est 
notamment le cas pour 
les courbatures après des 
séances de sport intense, ou 
pour les petites contractures 
musculaires.
«Il existe plusieurs façons 
de détendre les muscles 
pour soulager les douleurs 
: se mettre au repos relatif, 
boire beaucoup d’eau, 
pratiquer des étirements 
légers, se faire masser, 
appliquer du froid ou du 
chaud en fonction des cas» 
énumère le médecin du 
sport.
Le froid est utile pour 
diminuer la douleur et 
l’inflammation, quand 
la chaleur permet la 
diminution des raideurs et 
tensions musculaires.
«On entend beaucoup parler 
du CBD en ce moment 
pour aider à détendre les 
tensions musculaires, mais 
aucune étude scientifique 
n’a confirmé cet effet», 
relativise le Dr Miniot.

Décontractant musculaire : 
lequel choisir, et dans quel cas ?
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Envie de vous rafraîchir 
rapidement, avec une 
recette simple et légère ? 

Essayez ce sorbet maison hyper 
rapide qui ne demande aucun 
accessoire !
L’été approche à grands pas 
et vous cherchez une manière 
rafraîchissante de satisfaire votre 
envie de sucreries ? Essayez 
cette recette facile et rapide de 
sorbet maison en utilisant des 
fruits surgelés. Non seulement 
c’est délicieux, mais cela ne 
vous prendra que deux minutes !
Les ingrédients du sorbet : 
500 g de fruits surgelés de votre 
choix (framboises, mangue, 
fraises, etc.)
2 à 3 cuillères à soupe de miel ou 

de sirop d’érable
Le jus d’un demi citron
Les étapes de la recette :
Sortez vos fruits surgelés du 
congélateur et laissez-les à 
température ambiante pendant 
environ dix minutes. Ils doivent 
rester très froids, mais être juste 
assez mous pour être travaillés 
par votre mixeur.
Placez les fruits dans le bol de 
votre mixeur ou de votre robot 
culinaire. Ajoutez le miel (ou le 
sirop d’érable) et le jus de citron. 
Le citron aidera à rehausser la 
saveur des fruits, tandis que le 
miel ou le sirop d’érable ajoutera 
une douceur naturelle.
Mixez le tout pendant environ 
une minute, jusqu’à obtenir une 

consistance lisse et homogène. 
Si votre mélange est trop épais 
ou si votre mixeur a du mal à le 
travailler, vous pouvez ajouter 
un peu d’eau, une cuillère à 
soupe à la fois.
Votre sorbet est maintenant 
prêt à être dégusté ! Servez-
le immédiatement pour une 
consistance de type «soft serve» 
ou mettez-le au congélateur 
pendant une heure pour une 
consistance plus ferme.
Et voilà, vous avez un délicieux 
sorbet maison prêt en deux 
minutes ! Cette recette est 
incroyablement polyvalente, 
alors n›hésitez pas à expérimenter 
avec différents types de fruits.

Avant de vous lancer dans 

un mélange fait maison pour 

désherber votre jardin, sachez 

que toutes les recettes ne se 

valent pas ! Attention, il ne faut 

surtout pas mélanger l’eau de 

Javel et le vinaigre blanc.
Depuis 2019, les particuliers 
ne sont plus autorisés à 
utiliser ou détenir des 
produits phytosanitaires pour 
l’entretien de leur jardin et 
seuls certains produits sans 
danger pour l’environnement 
sont maintenant autorisés. De 
nombreux jardiniers n’hésitent 
pas à se tourner vers des 
solutions maison pour remplacer 
leur désherbant d’autrefois. Si 
les recettes de grand-mères et 
astuces naturelles sont efficaces 
et sans danger, certains mélanges 
doivent être évités à tout prix. 
Des produits d’usage courant à 
ne pas mélanger

S’il est tentant de réaliser son 
désherbant maison avec des 
produits que l’on possède déjà 
chez soi, il faut rester vigilant ! 
L’eau de Javel ne doit pas être 
mélangée au vinaigre blanc 
ou même à tout autre produit 
acide. La raison ? Une réaction 
qui provoque un dégagement 
de chlore gazeux responsable 
d’intoxication. L’Anses et les 
Centres antipoison mettent 
ainsi en garde les particuliers 
après une augmentation des cas 
d’intoxication.
Autre point important, l›eau 
de Javel ne devrait jamais 
être utilisée au jardin ! C›est 
un produit toxique pour 

l›environnement qui détruit de 
nombreux micro-organismes et 
qui se répand également dans les 
nappes phréatiques.

Par quoi remplacer l›eau de 
Javel ?

Dans le commerce, les jardiniers 
sont invités à choisir les produits 
portant la mention «Emploi 
autorisé au jardin» (EAJ). Ils 
correspondent aux produits de 
biocontrôle qui ne présentent pas 
de risque pour la santé ou pour 
l›environnement. Côté recettes 
maison, on pourra se tourner 
vers un mélange de bicarbonate 
de soude et de vinaigre blanc ou 
de vinaigre et de sel.

Le Dr Chris Tomassian, 
dermatologue, a publié sur son 
compte TikTok une courte vidéo 
dans laquelle il donne les 3 gestes 
indispensables pour ralentir le 
vieillissement de sa peau.
Prévenir l’apparition des rides 
: voici les bons réflexes d’un 
expert à adopter au quotidien
Le saviez-vous ? L’apparition 
des rides peut être ralentie si 
vous prenez quelques bonnes 
habitudes au quotidien. Pas de 
gestes compliqués, de massages 
interminables ou de diète 
particulière, pour y parvenir, 
rien de plus simple. Le Dr Chris 
Tomassian recommande les trois 

choses suivantes :
Protéger sa peau

Les rayons UV sont l’ennemi 
numéro 1 de notre peau. Ils 
l’abîment en profondeur, la 
rendant plus fragile et accélérant 
son vieillissement, sans parler 
des risques de cancer. Pour 
éviter cela, le dermatologue 
recommande de protéger sa peau 
quotidiennement avec une crème 
solaire (été comme hiver !).
Sur son compte Tik Tok, le 
Dr Paul, une dermatologue 
américaine rappelait de ne pas 
oublier d’en appliquer sur les 
oreilles, le cou ainsi que le dos 
des mains. En cause ? “Ces zones 

sont très sensibles au soleil, et plus 
tard dans votre vie, vous risquez 
de développer un cancer de la 
peau, ou même des rides, et des 
taches brunes prématurément”, 
indiquait la spécialiste dans une 
vidéo.

Utiliser du rétinol
La réputation du rétinol n’est plus 
à faire. Allié anti-âge de taille, 
il participe au renouvellement 
cellulaire, tout en tendant la 
peau et la rendant plus élastique, 
réduisant l’apparition des rides. 
Selon le professionnel, il faudrait 
commencer à l’utiliser en 
prévention et ce dès 25 ans.
Si vous utilisez du rétinol, 

il convient cependant d’être 
prudent : il s’agit d’un actif 
puissant qui peut irriter la peau 
et qu’il faut éviter d’utiliser 
la journée, car il est photo-
sensibilisant. Il convient donc de 
demander conseil à un spécialiste 
au préalable.

Bien dormir
Pour le docteur, le dernier conseil 
est de dormir 7 à 8 heures par 
nuit. Pourquoi ? Car le sommeil 
présente de nombreux bienfaits 
pour notre corps, mais aussi pour 
notre peau ! En repos, la peau peut 
donc se consacrer uniquement 
à sa production d’élastine et de 
collagène, pour être plus souple 

et élastique, luttant ainsi contre 

l’apparition des rides.

Et pour décupler les bienfaits du 

sommeil sur la peau et limiter 

l›apparition des rides, il existerait 

une position à privilégier, comme 

le révélait le Dr Frédéric Lange, 

chirurgien plastique, sur son 

compte Instagram. «La Belle 

au bois dormant le savait ! Il se 

pourrait que dormir sur le dos 

diminue la formation de rides de 

compression mais également le 

relâchement cutané du visage», 

avait-il expliqué avec humour.

Pourquoi il ne faut jamais mélanger la Javel et le vinaigre 
pour désherber

Rides

3 gestes indispensables pour ralentir le vieillissement 
de la peau

Sorbet maison en deux minutes  

la recette facile avec des fruits surgelés
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L’Egypte a dévoilé samedi deux 
ateliers dédiés à la momification 
d’humains et d’animaux à 
Saqqara, dans la nécropole de 
Memphis, la capitale de l’Ancien 
Empire des pharaons, «les plus 
grands et les plus complets» 
découverts à ce jour.
Le site de Saqqara, à 15 
kilomètres au sud du Caire et des 
célèbres pyramides du plateau de 
Guizeh, est classé au patrimoine 
mondial de l’Unesco et est connu 
pour la célèbre pyramide à degrés 
du pharaon Djéser.
Ces deux ateliers, dont l’un est 
consacré à l’embaumement des 
momies humaines et le second 
à l’embaumement d’»animaux 
sacrés», datent de la 30e dynastie 
et de la période ptolémaïque, soit 
entre 2 400 et 2 000 ans, a détaillé 
le patron du Conseil suprême des 
Antiquités Mostafa Waziri.

Celui dédié à la momification 
humaine est «divisé en plusieurs 
pièces équipées de couches de 
pierre recouvertes de plâtre avec 
des gouttières à leur extrémité de 
deux mètres sur 50 centimètres 
sur lesquelles étaient posés les 
corps», a-t-il encore expliqué.
Les archéologues égyptiens y 
ont découvert des instruments 
de momification, des récipients 
en terre et des objets de rituel, 
ainsi que dans celui dédié aux 
animaux. Les anciens égyptiens 
embaumaient principalement 
des chats, mais également des 
crocodiles, et en mars, Le Caire 
avait annoncé la découverte de 
plus de 2 000 têtes de béliers 
momifiées ainsi que de momies 
de brebis, de chiens, de chèvres, 
de vaches, de gazelles et de 
mangoustes.
Deux tombes, qui appartenaient 

au chef des scribes de la 5e 
dynastie, il y a 4 400 ans, et à un 
prêtre de la 18e dynastie qui régna 
sur l’Egypte il y a 3 400 ans, ont 
également été mises au jour.
Toutes deux renferment des 
scènes de la vie quotidienne et 
des inscriptions en hiéroglyphes, 
selon le ministère des Antiquités.
L’Egypte annonce régulièrement 
des découvertes archéologiques, 
qualifiées par certains experts 
d’effets d’annonce ayant une 
portée politique et économique 
plus que scientifique. Car le pays 
de 105 millions d’habitants en 
grave crise économique compte 
sur le secteur du tourisme (deux 
millions d’emplois et plus de 
10% du PIB) pour redresser ses 
finances. Son gouvernement table 
sur 30 millions de touristes par 
an d’ici 2028, contre 13 millions 
avant la Covid-19.

À quelques heures de l’annonce 
du palmarès de la 76e édition du 
Festival de Cannes (16 au 27 mai 
2023) où le suspense est à son 
comble pour connaître le nom du 
vainqueur de la Palme d’Or pour 
cette édition 2023, la cinéaste 
tunisienne Kaouther Ben Hania 
en lice pour cette plus haute 
distinction du Festival de Cannes, 
a remporté, à l’issue de la journée 
de débats du vendredi 26 mai 
2023, le Prix de la 8e Semaine du 
Cinéma Positif : Vers un cinéma 
plus inclusif », organisée du 24 
au 27 mai sous les auspices du 
Festival de Cannes et parrainée 
par l’acteur et réalisateur français 
Eric Judor, vedette de la série 
Week-end Family sur Disney.
Avec cette distinction, elle devient 
la première cinéaste tunisienne à 
remporter le prix de cette semaine 
créée en 2016 en vue d’offrir une 

tribune au cinéma engagé, inciter 
les professionnels du cinéma à 
faire des films qui font réagir et 
donner envie de s’engager pour 
améliorer le monde dans l’intérêt 
des générations.
Organisée par le groupe Positive 
Planet présidé par Jacques Attali, 
en partenariat avec le Centre 
national du cinéma et de l’image 
animée (CNC France) et la Ville 
de Cannes, la Semaine du Cinéma 
Positif consacre un cinéma qui 
change le regard sur le monde, 
interroge son industrie et met 
son art au service des générations 
futures.
La distinction de son long-
métrage « Les filles d’Olfa » 
cadre parfaitement avec l’esprit 
de ce Prix visant comme le 
note Jacques Attali, Président 
du groupe Positive Planet et 
fondateur de la Semaine du 

cinéma Positif « à faire connaître 
et célébrer un cinéma qui révèle 
et illumine les grands enjeux du 
monde en particulier quand il 
est à l’avant-garde des combats 
sociaux, démocratiques ».

Oscillant entre le documentaire 
et la fiction, le long-métrage de 
Ben Hania ayant suscité l’intérêt 
de la critique internationale a 
également remporté hier une 
mention spéciale du jury du 

27e Prix François-Chalais, 
une récompense de cinéma qui 
distingue chaque année, à la veille 
du palmarès de la compétition 
officielle, un film de la sélection 
officielle qui traduit au mieux 
la réalité de notre monde toutes 
sections confondues.
Décerné auparavant entre autres 
à Nabil Ayouch (Les Chevaux 
de Dieu), Nadine Labaki (Et 
maintenant on va où ?), feu 
Youssef Chahine (en 1999) etc, 
ce prix a été créé en 1996 par sa 
femme Mei-Chen Chalais pour 
rendre hommage au journaliste 
et chroniqueur de cinéma 
François Chalais (1919-1996) 
qui a couvert depuis 1946, près 
d’une cinquantaine d’éditions du 
Festival, et pour se souvenir « de 
son travail, qui posait un autre 
regard, très humain, sur les stars 
de cinéma ».

La Maison de la culture 
Ali-Souaihi de Khenchela 
accueillera, du 29 au 31 

mai prochains, la 6ème édition 
des Journées littéraires nationales, 
a-t-on appris, samedi, auprès des 
organisateurs.
Mme Samia Merzougui, directrice 
de la Maison de la culture 
Ali-Souaihi, organisatrice de 
l’événement, a précisé que cette 
6ème édition, qui aura pour slogan 
«Ecriture créative questions de 
culture, l’homme et le monde» 
donnera lieu à 10 conférences 

dédiées à la poésie, au récit et au 
théâtre, en plus de nombreuses 
lectures et déclamations littéraires 
présentées par des écrivains et des 
poètes de différentes wilayas du 
pays.
La même responsable a ajouté 
que cette édition accueillera 
plusieurs personnalités littéraires, 
professeurs d’université et 
chercheurs en littérature, parmi 
lesquels Smaïl Yabrir, Amine 
Bahri, Djamel Belkacem, Allaoua 
Koussa, Fayçal Lahmar, Fayçal 
Hassid, Liamine Bentoumi, 

Abdelhamid Khettala, Khemissi 
Adami, Rachid Belaïfa et Youcef 
Latrèche.
Mme Merzougui a estimé que les 
Journées littéraires nationales de 

la wilaya de Khenchela seront 
«une occasion de rencontres 
et d’échanges entre écrivains 
et poètes issus des différentes 
wilayas du pays», notant que les 

thèmes devant être abordés lors 
de cet événement culturel auront 
trait à de «nombreux sujets qui 
contribueront à la promotion de 
l’action culturelle en Algérie».
La directrice de la Maison de la 
culture a également souligné que 
cette édition, qui intervient après 
quatre (4) années d’interruption, 
sera caractérisée, pour la première 
fois, par la mise en place d’ateliers 
supervisés par des professeurs et 
des universitaires de Khenchela 
et d’autres wilayas du pays.

Les 6èmes Journées littéraires nationales du 29 au 31 mai

L’Egypte dévoile deux ateliers d’embaumement 
dans la nécropole de Saqqara

Kaouther Ben Hania, première cinéaste tunisienne 
à décrocher le prix de la Semaine du Cinéma positif
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Justine Triet a remporté 
samedi la Palme d’or pour 
«Anatomie d’une chute», 

la troisième jamais décernée 
à une réalisatrice, et a profité 
de la tribune pour lancer une 
attaque contre la politique du 
gouvernement français sur la 
culture et les retraites.
La cinéaste de 44 ans succède 
à Jane Campion («La leçon de 
piano», 1993) et Julia Ducournau 
(«Titane», 2021), confirmant le 
lent mouvement vers l’égalité 
dans une industrie du cinéma 
historiquement dominée par les 
hommes.
Le Festival s’était ouvert il y 
a douze jours sous la menace 
d’une coupure de courant de la 
CGT mais c’est finalement par la 
lauréate que le mouvement social 
en France s’est invité à Cannes.
En recevant son prix des mains 
de Jane Fonda,la cinéaste a 
vivement dénoncé la manière 
dont le gouvernement français 
avait «nié de façon choquante» la 
protestation contre la réforme des 
retraites.
«Ce schéma de pouvoir 
dominateur, de plus en plus 
décomplexé, éclate dans plusieurs 
domaines», a-t-elle ajouté, 
estimant que le pouvoir cherchait 

aussi à «casser l’exception 
culturelle sans laquelle (elle) ne 
serai(t) pas là aujourd’hui».
Réplique immédiate de la 
ministre française de la Culture, 
Rima Abdul Malak. Elle s’est dite 
«estomaquée par son discours si 
injuste»: «Ce film n’aurait pu voir 
le jour sans notre modèle français 
de financement du cinéma qui 
permet une diversité unique au 
monde. Ne l’oublions pas», a-t-
elle écrit sur les réseaux sociaux.
En conférence de presse, Justine 
Triet persiste et signe, critiquant 
une «tendance qui va vers la 
rentabilité» des aides publiques 

au cinéma, et pointant le danger 
que ces aides aillent aux «plus 
gros films» au détriment du 
cinéma de création indépendant.
L’exception culturelle «est née 
sur l’idée de non-rentabilité du 
cinéma. Ca nous est envié dans 
le monde entier et ce n’est pas 
pour rien», a-t-elle poursuivi en 
réponse à une question de l’AFP.
Le cinéma français à l’honneur
Sur le plan artistique, ce nouveau 
couronnement d’une jeune 
réalisatrice française témoigne du 
succès des réalisations tricolores 
dans les festivals internationaux, 
avec le Lion d’or remis à Audrey 

Diwan en 2021 à Venise pour 
«L’événement» et l’Ours d’or en 
février à Nicolas Philibert pour 
«Sur l’Adamant».
Le jury, présidé par Ruben 
Östlund et où siégeait également 
Julia Ducournau, a choisi un film 
(dans les salles françaises le 23 
août) qui raconte le procès d’une 
veuve (Sandra Hüller) accusée 
aux assises d’avoir tué son mari. 
L’occasion de disséquer les 
dynamiques de pouvoir au sein 
d’un couple d’artistes aisés et 
d’exposer les préjugés sociaux 
auxquels se heurtent les femmes 
indépendantes.
Il a également envoyé un message 
contemporain sur l’effroyable 
banalité du mal, en donnant le 
Grand Prix à Jonathan Glazer pour 
«The Zone of Interest», sur la vie 
quotidienne du commandant nazi 
d’Auschwitz, une oeuvre radicale.
L’actrice turque Merve Dizdar 
a dédié son prix d’interprétation 
dans «Les herbes sèches» de 
Nuri Bilge Ceylan «à toutes les 
femmes qui mènent une lutte 
pour surmonter les difficultés 
existantes dans ce monde». Le 
Japonais Koji Yakusho a reçu 
le prix du meilleur acteur pour 
«Perfect Days» de Wim Wenders.
Ce palmarès met un terme à la 76e 

édition, présidée pour la première 
fois par Iris Knobloch, ancienne 
de Warner.
Elle fut marquée par des 
polémiques sur le come-back 
de Johnny Depp, après ses 
procès pour diffamation autour 
d’accusations de violences 
conjugales, par une présence en 
force du cinéma du continent 
africain et des réalisatrices, au-
delà de Justine Triet.
Cette édition a aussi été une 
nouvelle démonstration de la 
lune de miel entre Cannes et 
Hollywood: en 12 jours, le tapis 
rouge aura accueilli Martin 
Scorsese, Leonardo DiCaprio et 
Robert De Niro (pour «Killers 
of the Flower Moon») ou encore 
Harrison Ford, venu faire ses 
adieux à «Indiana Jones». Quentin 
Tarantino et Roger Corman, 97 
ans, l’un des doyens du cinéma 
américain, étaient également sur 
scène samedi soir.
Quant au long-métrage de 
clôture, le Festival renoue avec 
la tradition de programmer la 
dernière création des studios 
Pixar, rachetés par Disney: le film 
d’animation «Élémentaire», qui 
sortira en juin, a été présenté en 
avant-première mondiale après la 
cérémonie.

A 36 ans, Merve Dizdar est 
la première actrice turque à 
décrocher le prix d’interprétation 
féminine à Cannes pour son 
rôle de Nuray dans «Les herbes 
sèches» de Nuri Bilge Ceylan.
Palme d’or sur la Croisette en 
2014, le réalisateur turc lui a 
confié le rôle d’une militante 
blessée dans un attentat et portant 
une prothèse, qui tente de se 
reconstruire.
Deniz Celiloglu y incarne Samet, 
un enseignant venu de la ville, 
oscillant entre désespoir et 
misanthropie et plongé dans cette 
région rurale d’Anatolie, minée 
par le renoncement.
À travers l’histoire de Samet, qui 
pense en être à la fin de son service 
obligatoire dans cette région et 
qui espère depuis longtemps une 
mutation prochaine à Istanbul, 
l’auteur aborde les répercussions 
psychologiques de l’éloignement 
ressenti, le sentiment d’isolement, 
d’aliénation et d’exclusion.
Le film dépeint également le 
difficile combat quotidien que 
doivent mener les habitants 
de cette région, ainsi que 

les dynamiques de la trame 
géographique, ethnique ou sociale 
qui les entoure.
Merve Dizdar, qui a suivi des 
études d’art dramatique et débuté 
au théâtre, a tourné dans son 
premier film, «Bir Ses Böler 
Geceyi» («A Noise in the Night»), 
en 2011 avant de poursuivre dans 
des séries télévisées.
En 2020, elle est très remarquée 
dans la comédie «War of the 
Eltis», l’un des plus gros succès 
en salles en Turquie.
Avant elle, deux acteurs turcs 

avaient reçu en 2003 le prix 
d’interprétation masculine, 
Muzaffer Özdemir et Mehmet 
Emin Toprak, pour leur rôle dans 
«Uzak» du même Nuri Bilge 
Ceylan.
Le personnage qu’elle joue dans 
«Les herbes sèches» «mène 
un combat pour son existence 
et a surmonté beaucoup de 
difficultés», a réagi Merve Dizdar 
après l’annonce de son prix.
Tourner avec Ceylan, «pour moi, 
c’était une sublime expérience. 
Mon personnage n’était pas 

très détaillé dans le scénario, il 
fallait l’interpréter», avait-elle 
expliqué devant la presse après 
la projection du film lors de la 
compétition.
Travailler avec Nuri Bilge 
Ceylan «est quelque chose de très 
valorisant», avait ajouté l’actrice, 
qui n’a découvert le long-métrage 
terminé que la veille de sa 

présentation.

«On était comme dans un 

laboratoire au début du 

tournage, sur les sentiments, 

les personnages. Ce réalisateur 

est exceptionnel. Tourner, 

c’était comme une danse où les 

sentiments se mélangent».

Justine Triet remporte la Palme et croise le fer 
avec le gouvernement français

Cannes

Merve Dizdar, première Turque prix d’interprétation 
féminine
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Des heureux et des déçus, 
le mouvement social sur 
les retraites qui s’invite in 

extremis sur scène, des légendes 
de Hollywood sur les marches et 
quelques gaffes: retour sur le 76e 
Festival de Cannes.

Palme d’or et politique
Grâce à Justine Triet, couronnée 
pour «Anatomie d’une chute», 
la France a remporté sa dixième 
Palme d’or mais la ministre fran-
çaise de la Culture, Rima Abdul 
Malak, a eu du mal à digérer la 
soirée.
Après avoir reçu son prix des 
mains de Jane Fonda, la réali-
satrice de 44 ans a profité de la 
tribune pour dénoncer une vo-
lonté du gouvernement de «cas-
ser l’exception culturelle sans 
laquelle (elle) ne serai(t) pas là 
aujourd’hui».
Mme Abdul Malak s’est dite 
«estomaquée par son discours si 
injuste. Ce film n’aurait pu voir 
le jour sans notre modèle fran-
çais de financement du cinéma 
qui permet une diversité unique 
au monde. Ne l’oublions pas», 
a-t-elle immédiatement répliqué.

Les déçus
Le sacre de Justine Triet était at-
tendu mais il prive le Britannique 
Jonathan Glazer d’une Palme 
d’or que beaucoup lui promet-

taient pour «The Zone Of Inte-
rest». Il reçoit le Grand Prix, une 
médaille d’argent, pour ce film 
glaçant sur la vie quotidienne du 
commandant du camp d’extermi-
nation nazi d’Auschwitz. Déçu ? 
«Cannes a donné une résonance 
au film, et c’est l’essentiel», a-t-il 
répondu.
Parmi les autres déçus, l’actrice 
allemande Sandra Hüller, très 
impressionnante dans deux films 
de la compétition, mais qui sont 
déjà primés au palmarès: «The 
Zone of Interest» justement, et 
«Anatomie d’une chute».
Le prix d’interprétation lui a-t-
il échappé à cause du règlement 
qui interdit le cumul ? Ce dernier 
est allé à l’actrice turque Merve 
Dizdar pour «Les herbes sèches».
«J’ai fait une Spike Lee»
La gaffe de la soirée de clôture 
revient à Anaïs Demoustier, 
présidente du jury chargé de 
remettre le prix du meilleur pre-
mier film en tout début de soirée. 
«J’ai l’honneur de décerner la 
Palme d’or...», a lancé par erreur 
l’actrice française, avant de se 
reprendre: «Euh la caméra d’or 
!». Le prix est allé au cinéaste 
Thien An Pham pour «L’arbre 
aux papillons d’or».
«J’ai fait une Spike Lee !», s’est 
amusée Anaïs Demoustier, en 

référence au président du jury de 
2021, qui avait annoncé d’em-
blée la Palme d’or à «Titane», 
tuant le suspense dès le début de 
la soirée.

La revanche des salles
Plateformes de streaming contre 
salles de cinéma, le match retour: 
les salles obscures ont pris leur 
revanche lors de ce 76e Festival 
de Cannes.
Le plus grand festival de cinéma 
du monde est aussi celui qui est 
resté inflexible, n’acceptant en 

compétition que les films sor-
tant dans les salles françaises. 
Une position qui semble porter 
ses fruits: Apple sortira d’abord 
en salles le film de Scorsese, 
que cette légende du cinéma est 
venue présenter avec Leonardo 
DiCaprio et Robert De Niro ; 
Pixar, qui menaçait à une époque 
de réserver ses films à Disney+, a 
montré son dernier long-métrage 
d’animation en clôture.
Le Festival s’est même offert un 
pied de nez avec l’avant-première 

de la série HBO «The Idol», avec 
Lily-Rose Depp et The Weeknd. 
Une production HBO pour le pe-
tit écran, qui a apporté à Cannes 
la montée des marches la plus 
«hype» de la quinzaine.

Parité
Cannes, principal événement 
mondial d’une industrie dominée 
historiquement par les hommes, 
n’en a pas fini avec la lutte pour 
la parité. Le 76e édition a marqué 
des avancées: sept réalisatrices 
étaient en compétition, un record, 
sur 21 cinéastes sélectionnés. Et 
Justine Triet rejoint Jane Cam-
pion et Julia Ducournau comme 
troisième réalisatrice sacrée 
de l’histoire du Festival. «Les 
choses sont en train de changer 
en ce moment pour le meilleur et 
c’est le début», a déclaré Justine 
Triet.
Mais la sélection du film de 
Maïwenn, «Jeanne du Barry», 
avec Johnny Depp en ouverture, 
qui a permis à la vedette améri-
caine de faire un come-back en 
grande pompe après un feuilleton 
judiciaire sur fond d’accusations 
de diffamation et de violences 
conjugales avec son ex-épouse 
Amber Heard, reste en travers de 
la gorge de militantes féministes. 
Depp n’a jamais été condamné 
sur le fond des accusations, 

La calligraphe japonaise Yoshi-
mi Fujii organise des ateliers à 
l’Anime Village du City Walk 
à Djeddah, offrant aux parti-
cipants la possibilité d’en ap-
prendre davantage sur les diffé-
rentes formes d’art japonais.
La calligraphe a atteint le plus 
haut niveau dans la forme de cal-
ligraphie japonaise connue sous 
le nom de suihou. Elle est basée 
à Dubaï et effectue son deu-
xième voyage dans le Royaume.
«Je suis ravie de recevoir une in-
vitation pour me rendre en Ara-
bie saoudite et apprendre aux 
habitants de Djeddah la calligra-
phie japonaise et l’art du manga 
(bande dessinée japonaise)», 
déclare-t-elle.
Elle a organisé des ateliers de 
calligraphie similaires et un 
spectacle en direct pendant le 
festival Riyadh Season lors de 
son premier voyage.
Avec un sourire chaleureux, 
elle explique aux participants 
comment écrire en japonais, en 
utilisant des pinceaux tradition-
nels de calligraphie et une encre 
japonaise spéciale.
«Chaque ligne est faite d’un seul 
trait», dit-elle. Elle ajoute: «Ne 
la reproduisez pas et n’essayez 
pas de combler les lacunes.»
L’artiste déclare à Arab News: 
«En voyant à quel point les 

Saoudiens aiment l’art de 

l’anime et du manga, j’ai voulu 

leur montrer que nous avons 

plus de formes d’art à offrir, 

comme la calligraphie ».

Elle apprécie les réactions des 

participants, même lorsqu’ils ne 

savent pas dans quelle direction 

commencer à écrire en japonais, 

qui est de haut en bas, contrai-

rement à l’arabe, qui s’écrit de 

droite à gauche.

L’atelier sera organisé trois fois 
par jour pour permettre à un 
grand nombre de visiteurs d’y 
participer.
Rana Alnemari, 21 ans, affirme 
qu’elle aime la culture japonaise 
et veut apprendre à écrire son 
nom en caractères japonais.
«Les nouveaux caractères de 
l’alphabet japonais ont sus-
cité mon intérêt et je me suis 
vraiment amusée à apprendre 
quelque chose de nouveau au-
jourd’hui», précise-t-elle. «Je 
pourrais même suivre des cours 
professionnels de calligraphie 
japonaise à l’avenir.»
Wejdan Alomari, 22 ans, dit 
qu’elle a rejoint l’atelier de 
calligraphie parce qu’elle est 
intriguée par le style d’écriture 
japonais.

«Cela ressemble plus à un des-
sin qu’à une simple écriture», 
indique-t-elle.
Rana Alsaimi, 22 ans, confie à 
Arab News que ces types d’ate-
liers lui donnent l’occasion 
d’essayer de nouvelles choses 
comme «utiliser un pinceau ja-
ponais traditionnel pour écrire 
au lieu d’un stylo de calligra-
phie».
La semaine prochaine, Yoshimi 
Fujii animera un autre atelier sur 
l’origami japonais traditionnel – 
l’art de créer différentes formes 
avec du papier.
Les participants apprendront à 
créer des formes de Pokémon 
en utilisant des techniques d’ori-
gami.

Hollywoood, retraites, stars et gaffes 

anatomie du 76e Festival de Cannes

Une calligraphe japonaise livre les techniques 
de son art
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Un média espagnol a 
dévoilé l’existence au 
Maroc d’une antenne 

de la société de manipulation 
et de désinformation sioniste 
«Team Jorge».
Dans un article publié cette 
semaine, le site d’actualité 
El Espanol révèle l’existence 
d’»une filiale (constituée de 
deux bureaux, NDLR) de 
la société ‘Team Jorge’ au 
Maroc, l’un à Agadir et l’autre 
à Rabat». Les actions de ces 
deux bureaux sont destinées 
«uniquement au Maroc et en 
collaboration directe avec les 
services secrets marocains», 
a-t-on souligné.
Cette révélation, informe le 
média, fait suite à une «longue 
enquête» menée par plusieurs 
médias internationaux ainsi 
que le témoignage d’une 
personne ayant travaillé pour 
la société sioniste.
Selon El Espanol, ces deux 
bureaux sont spécialisés dans 
la collecte d’informations et 
la diffusion de diffamations et 
de fausses informations. Mais 
chaque bureau a ses propres 
cibles.

D’après l’enquête, le bureau de 
Rabat opère essentiellement 
dans la surveillance des partis 
politiques, des associations, 
des dissidents, des journalistes 
et de toute personne ou 
structure au Maroc ou à 
l’étranger qui pourraient, 
selon l’appréciation du 
Makhzen, gêner ses intérêts.
Le bureau d’Agadir est plutôt 
spécialisé dans la surveillance 
des personnes parlant le 

Hassani, un dialecte arabe 
utilisé en Mauritanie, dans le 
Sahara occidental et d’autres 
régions de l’Afrique de 
l’ouest.
Selon les responsables du 
Makhzen, «toute personne 
parlant ce dialecte et 
originaire de cette région peut 
gêner ou intéresser le régime 
marocain», note El Espanol 
en reprenant les propos des 
époux Felali, ces journalistes 

marocains en exil, à l’origine 
de l’enquête publiée par le 
média espagnol.
Pour rappel, à la mi-
février, plusieurs médias 
internationaux ont publié 
simultanément les résultats 
de l’enquête menée par le 
collectif de journalistes 
Forbidden Stories, sur 
l’entreprise sioniste «Team 
Jorge», spécialisée dans les 
manipulations de l’opinion 

publique et la diffusion de 
fausses informations.
Cette enquête, qui a fait un 
grand bruit sur une scène 
internationale secouée par les 
scandales liés à l’utilisation 
du logiciel d’espionnage 
Pegasus et aux révélations 
de corruption au Parlement 
européen, dévoilait d’un côté 
les forfaitures et capacités 
de nuisance des sociétés de 
l’entité sioniste («NSO» 
qui a créé Pegasus et «Team 
Jorge») spécialisées dans 
l’espionnage, la manipulation 
de l’opinion publique, la 
désinformation et l’ingérence. 
Et d’un autre côté, 
l’implication du Makhzen 
dans tous ces scandales.
D’ailleurs, à la même période, 
le 22 février 2023, l’affaire du 
journaliste franco-marocain 
Rachid M’Barki, licencié de la 
chaîne française BFM TV pour 
avoir diffusé des informations 
erronées et orientées pour 
servir les intérêts du régime 
du Makhzen, avait confirmé 
les liens existant entre «Team 
Jorge» et le Maroc.

La Compagnie nationale 
aérienne Air Algérie a 
consacré 78 vols pour 

le transport des hadjis vers les 
Lieux Saints dans le cadre de 
la saison du hadj 1444/2023, a 
fait savoir le directeur central 
des ventes et des réseaux à Air 
Algérie, Nadir Hadj Said.
Dans une déclaration à la 
presse, M. Hadj Said a précisé 
que le nombre de vols d’Air 
Algérie suivant la dernière 
mise à jour, s’élève à 78 
vols sur un total de 137 vols 
programmés vers les Lieux 
Saints pour cette saison, le 
restant des vols étant pris en 
charge par deux compagnies 
aériennes saoudiennes.
Selon le responsable, le 
programme de vols organisés 
par les trois compagnies 
aériennes concerne neuf 
aéroports, et ce après l’ajout 
des aéroports de Tamanrasset, 
Adrar et Laghouat à la liste 
des aéroports nationaux 

concernés par le transport des 
hadjis directement vers les 
Lieux Saints, en exécution de 
la décision du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Le quota de l’aéroport de 
Houari Boumediene (Alger) 
s’élève à 48 vols sur l’ensemble 
des vols de hadj contre 23 vols 
à partir de l’aéroport d’Oran, 
28 vols à partir de l’aéroport 

de Constantine, 12 vols à partir 
de l’aéroport de Ouargla, 9 
vols à partir de l’aéroport 
d’Annaba, 3 vols à partir de 
l’aéroport d’Adrar, 7 vols à 
parti de l’aéroport de Béchar, 
6 vols à partir de l’aéroport de 
Laghouat et un  (1) vol à partir 
de l’aéroport de Tamanrasset.
Concernant le premier vol des 
hadjis, M. Hadj Said a fait 
savoir qu’il aura lieu la nuit de 

mercredi à jeudi de la semaine 
prochaine à partir de l’aéroport 
Houari Boumediene à Alger.
Les hadjis désirant réserver 
et acheter leurs billets 
peuvent utiliser la plateforme 
numérique «Portail du Hadj» 
lancée par l’Office national du 
Hadj et de la Omra (ONHO).
Grâce au numéro qui lui 
est accordé, le pèlerin peut 
accéder à cette plateforme 

pour prendre information de 
l’aéroport par lequel il va 
voyager, et le programme des 
vols d’Air Algérie (ainsi que les 
deux compagnies saoudiennes 
participant à l’opération de 
transport des pèlerins algériens 
vers les lieux saints), en sus de 
choisir le jour et l’heure qui lui 
conviennent, selon M. Hadj 
Said.
Une fois cette opération 
terminée, il sera procédé 
ensuite à «la collecte 
d’informations au niveau du 
centre de réservation d’Air 
Algérie, et à la satisfaction des 
choix du pèlerin dans les plus 
brefs délais».
Les pèlerins pourront, à partir de 
jeudi, télécharger et imprimer 
les billets qu’ils recevront par 
e-mail, «sans se déplacer aux 
agences commerciales de la 
compagnie», précise M. Hadj 
Saïd.

Une antenne d’une société de désinformation 
sioniste installée au Maroc

Hadj 1444-2023:

Air Algérie assure 78 vols pour le transport des hadjis


